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Ц Н Н П  Украины и Совету
Министров УнрССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что колхозники и колхозницы, рабочие и работницы совхозов и МТС, 
специалисты сельского хозяйства, партийные и комсомольские организации, совет
ские и сельскохозяйственные органы Украинской ССР проделали большую работу 
по увеличению производства молока, мяса, картофеля и других сельскохозяйствен
ных продуктов. В истекшем хозяйственном году колхозы республики перевыполни
ли намеченные ими производственные планы п взятые социалистические обязатель
ства по увеличению производства моЗгока. Валовой надой молока в колхозах соста
вил 4,8 миллиона тонн, что в 1,5 раза больше, чем было получено в предшествую
щем хозяйственном году, и в 2,4 раза больше 1953 года. На 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий получено молока по 130,2 центнера. В колхозах респуб
лики надоено молока в среднем от коровы по 1.967 килограммов, или на 501 ки
лограмм больше, чем в прошлом году, а в совхозах Министерства совхозов —  по 
2.842 килограмма, или на 402 килограмма больше, чем в 1955 году. Колхозы и 
совхозы республики значительно расширили откорм свиней, откорм и нагул круп
ного рогатого скота, овец и птицы. Колхозы, совхозы и подсобные хозяйства уже 
сняли с откорма 5,8 миллиона голов свиней, в том числе колхозы —  3,8 миллиона 
голов, или в 2,5 раза больше, чем за минувший год. Сейчас находится на откорме 
только в колхозах около 2,5 миллиона голов свиней.

Важнейшим условием увеличения производства продуктов животноводства яви
лось укрепление кормовой базы и прежде всего за счет выращивания на больших 
площадях кукурузы.

В результате увеличения производства продуктов животноводства в текущем 
году в Украинской ССР успешно ведутся заготовки и закупки молока и мяса. На 
10 ноября с. г. республикой сдано и продано государству молока 3.980 тысяч тонн, 
или на 1.100 тыс. тонн больше, чем в прошлом году на эту дату, и мяса —  
744 тысячи тонн, или на 235 тысяч тонн больше, чем за такой же период 
1955 года.

В колхозах и совхозах намного возросло производство картофеля, что позволило 
досрочно выполнить государственный план заготовок и закупок, засыпать семена, 
больше выделить картофеля для выдачи на трудодни колхозникам. Республика вы
полнила также планы заготовок и закупок фруктов на 118 процентов и виногра
да —  на 104 процента.

Льносеющие колхозы республики вырастили хороший урожай льна, выполнили 
план заготовок семян льна на 198 процентов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников и колхозниц, рабочих и работниц совхозов и МТС, специалистов сельского 
хозяйства, партийных, советских и комсомольских работников, всех трудящихся 
Украинской ССР с достигнутыми успехами в увеличении производства молока, мяса, 
картофеля и других сельскохозяйственных продуктов и выражают твердую уверен
ность, что они и впредь е еще большей настойчивостью будут работать над осуще
ствлением задач, поставленных XX съездом КПСС по увеличению производства 
продуктов растениеводства и животноводства и внесут достойный вклад во всена
родную борьбу за создание в нашей стране обилия продовольствия для населения и 
сырья для легкой промышленности.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
KRCC СОЮЗА ССР

ЦН НП Белоруссии и Совету 
Министров Белорусской ССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что колхозники и колхозницы, рабочие совхозов и МТС, специалисты 
сельского хозяйства, партийные и комсомольские организации, советские и сель
скохозяйственные органы Белорусской ССР проделали значительную работу по уве
личению производства сельскохозяйственных продуктов и сырья. Республика до
срочно выполнила планы заготовок и закупок молока, картофеля, овощей, фруктов 
и льносемян. В 1956 году сдано и продано государству молока на 98 тысяч тонн, 
картофеля на 200 тысяч тонн больше, чем на ту же дату в прошлом году, а семян 
льна заготовлено на 170 тысяч центнеров больше, чем предусмотрено планом. 

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков и колхозниц, рабочих совхозов и МТС, специалистов сельского хозяйства, пар
тийных, советских, сельскохозяйственных и комсомольских работников, всех тру
дящихся Белорусской ССР с достигнутыми успехами и выражают уверенность, что 
они и в дальнейшем настойчиво будут работать над осуществлением решений 
XX съезда КПСС по увеличению производства всех сельскохозяйственных продуктов.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС СОЮЗА ССР

Профессору Митереву, Председателю Исполнительного 
комитета Союза обществ Красного Креста и Красного 

Полумесяца Союза Советских Социалистических Республик
МОСКВА

С чувством глубокой благодарности я получил Вашу телеграмму,, в которой 
воплощены благородные чувства, выраженные советским народом по отношению к 
египетскому народу в его борьбе против сил зла и агрессии. На меня и на весь 
египетский народ произвели глубокое впечатление чувства солидарности, проявлен
ные советскими людьми, оказавшими помощь жертвам предательской агрессии через 
общества Красного Креста и Красного Полумесяца Союза Советских Социалистиче
ских Республик. Я посылаю Вам и советскому народу мою самую сердечную благо
дарность за эти благородные чувства и ценную помощь. Я убежден, что Египет, 
верящий в справедливость своего дела, добьется победы.

Гамаль Абдель НАСЕР.

На станции „Братское море“
ПАДУН, 22 ноября. (ТАСС). Примерно 

в шести километрах от Падуна располо
жен новый поселок. До вчерашнего дня 
он только условно назывался станцией 
«Братское море» и здесь никогда не 
звучал паровозный гудок, не прошел ни 
один поезд. На днях бригада путеуклад
чиков Рубцова уложила первые рельсы у 
входной стрелки станции. Это новый про
изводственный успех коллектива строи
тельного поезда Хг 219, сооружающего 
левобережный железнодорожный подъезд к 
Падуну. В короткий срок проложен путь 
протяженностью около 25 километров на

перегонах Анзеба— Галачинскпй— Брат
ское море. Остался последний перегон до 
станции «Гидростроитель», расположен
ной на мысе Пурсей вблизи Цадуна.

Сделано немало. Выполнено'около 900 
тысяч кубометров земляных работ из 930 
тысяч кубометров, предусмотренных зада
нием, закончены бетонные работы на 
строительстве основных сооружений об
щим объемом в 3.600 кубометров.

Строители обязались завершить соору
жение железнодорожной ветки к пятому 
декабря —  Дню Конституции СССР.

Успеха череповецких металлургов
ВОЛОГДА, 21 ноября. (ТАСС)’. Сегодня 

череповецкие металлурги выполнили го
довую программу по выпуску валовой 
продукции. С начала года выработано до
полнительно к заданию около двадцати

тысяч тонн литейного и передельного чу
гуна, свыше семнадцати тысяч тонн кок
са, большое количество сульфата, бензо
ла, смолы.

За 120.000 кубометров леса сверх плана!
Быстрее переходить на зимние лесовозные дороги

Работу 
лесовозных дорог— 

под неослабный 
контроль

Коллективы многих леспромхо
зов области, борясь за увеличе
ние вывозки леса, в эти дни 
большое внимание уделяют подго
товке зимних лесовозных дорог.

Лесозаготовители Захаровско- 
го лесопункта Бакчарского лес
промхоза подготавливают дорогу 
для хлыстовой вывозки леса. Это 
имеет большое значение для ра
боты пункта. С переходом на хлы
стовую вывозку лесозаготовители 
смогут вывозить по 400 кубомет
ров леса за сутки. Это позволит 
им выполнить производственное 
задание и дать 4.000 кубометров 
леса сверх годового плана. Авто
дорога будет сдана в эксплуата
цию 25—26 ноября. Дорогу мож
но было бы пустить значительно 
раньше, если бы были вовремя 
готовы погрузочные средства. На 
лесопункте не хватает погрузоч
ных кранов. Долгое время не мо
гут закончить ремонт крана Том
ские центральные ремонтно-меха
нические мастерские.

Готовятся к переходу на зим
ние дороги лесозаготовители Мол- 
чановского леспромхоза. Трассы 
на Балабановской и Таданганской 
конно-ледяных дорогах прорубле
ны, подвижной состав и орудия 
подготовлены. Зимние дороги го
товят специальные дорожные 
бригады. Осталось нарезать ко
леи. Лучше подготовлена Тадан- 
ганская конно-ледяная дорога 
(дорожный мастер тов. Былин).

В ноябре в Молчановском лес
промхозе подвозка отстает от вы
возки, график лесозаготовок не 
выполняется. Леспромхоз задол
жал государству 2.200 кубомет
ров леса. На конно-ледяных доро
гах лесозаготовители смогут во
зить по 1.100—1.300 кубометров 
леса, а сейчас предприятие выво
зит в среднем по 600 кубометров 
за день.

21 ноября в Чаинском леспром
хозе была опробована иксинская 

зимняя тракторная дорога. Она 
полностью готова к вывозке ле
са. Готовы также 22 комплекта 
прицепов. Подготовлена в этом 
леспромхозе ссиновская конно

ледяная дорога. 25 ноября по ней 
начнется вывозка леса. Осталось 
нарезать колею на тигинской 

тракторной дороге.
Значительно отстал с выполне

нием плана лесозаготовок коллек
тив Красноярского леспромхоза. 
Сейчас коллективу нужно моби
лизовать все силы, чтобы как 
можно больше трелевать и выво
зить древесины. Вся надежда на 
красноярскую зимнюю автодоро

гу. Но ее подготовка ведется не
достаточно высокими темпами.

Не готова к переводу на хлы
стовую вывозку леса карбинская 

автодорога Нибегинского леспром
хоза, затянули подготовку зимних 
дорог в Асииовском леспромхозе.

Сейчас на лесозаготовках довог 
каждый час, каждый день. Все 
силы, вся энергия лесозаготовите
лей должны быть направлены на 
подготовку зимних лесовозных до
рог. Это одно из условий досроч
ного завершения годового плана 
лесозаготовок и выполнения со
циалистических обязательств.

Соревнование разгорается
Среди лесозаготовительных предприя

тий Тегульдетского района на первое ме
сто вышел Тегульдетский леспромхоз, 
выполнивший 10-месячный план заготов
ки и вывозки леса на 100,3 процента. 
Значительно перевыполнили 10-месячный 
план Байдуковский, Еондатскпй лесозаго
товительные пункты этого леспромхоза и 
Северный лесозаготовительный- пункт 
Берегаевского леспромхоза.

В соревновании по профессиям наибо
лее высоких показателей добился электро- 
пильщик Тегульдетского леспромхоза тов. 
Бойченко, выполнивший 10-месячное за
дание на 168 процентов, Электропилыцп- 
ки Берегаевского леспромхоза тт. Зенес и 
Руткаускас дают за смену 121 процент 
нормы. Среди электромехаников высоких 
результатов добились тт. Пытько из Те- 
гульдетского леспромхоза и тов. Шаров' 
из Куяновского леспромхоза.

☆  ☆

Вводится поездная вывозка леса
Недостатки в организации труда, ча

стые простои машин, погрузочных меха-, 
низмов заставили коллектив Еалтайского 
леспромхоза заняться усовершенствова
нием технологии производства.

Лесозаготовители еще прошлой зимой 
решили перейти на новый метод вывоз
ки леса на нижний склад —  поездную 
вывозку. По новой технологии лес будет 
вывозиться не на одном прицепе, а на 
двух однополозных санях, яа так назы
ваемом «поезде».

Поездная вывозка леса освободит ма
шины и шоферов от ожидания погрузки и 
выгрузки, вместе с этим увеличится вы
возка леса.

Летом и осенью коллектив Еалтайско
го леспромхоза готовился к поездной вы
возке. На днях наш корреспондент свя
зался по телефону с главным инженером 
леспромхоза тов. Николаевым.

Вопрос: Еак проходит подготовка к 
поездной вывозке?

Тов. Николаев:
—  Подготовительные работы идут пол

ным ходом. В конце октября мы нареза
ли колею дороги, и вот уже полторы не
дели заливаем грунт водой. Дорога от это
го будет прочнее и дольше послужит нам 
весной.

Еончаем изготовление '  однополозных 
санных прицепов. Будет их 40 компяек-
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тов, в каждом —  по два прицепа. Готово 
30 комплектов. Сейчас заканчиваем под
готовку остальных 10.

Своими силами делаем щиты для сне
гозадержания, колеерезы и снегоочисти
тели.

По предварительным подсчетам, при 
поездной вывозке в 1,5 раза возрастет \ 
сменная выработка автомашин, ликвиди
руются их внутрисменные простои и 
график движения автомашин будет стро
го выдерживаться. Вывозка леса «поезда
ми» улучшит техническое обслуживание 
машин.

Еак только выпадет снег на 20 сан
тиметров, наш леспромхоз перейдет на 
поездную вывозку.

Есть у нас претензии к отделу техни
ческого снабжения комбината «Томлес»—  
улучшить снабжение тросом, железом 
и до.

В октябре мы задолжали государству 
7 тысяч кубометров леса. Сейчас коллек
тив леспромхоза принимает все меры для 
того, чтобы ликвидировать задолжен
ность. Вместо 350 кубометров по суточ
ному графику мы вывозим теперь по 
470— 550 кубометров леса. Лесозаготови
тели обязались дать сверх годового плана 
3 тысячи кубометров леса. Пуск зимней 
поездной ледяной дороги поможет нам 
успешно выполнить социалистическое 
обязательство.

Боевая задача коллектива
В этом году коллектив нашего пред

приятия работает недостаточно ритмично.
В начале года мы не выполнили план ле
созаготовок. потом положение выправили, 
стали перевыполнять производственные 
задания, но в сентябре и октябре отста
ли от графика. Десятимесячное задание 
предприятие, однако, выполнило, и мы 
дали сверх плана 3.200 кубометров дре
весины.

Но коллектив леспромхоза понимает, и 
что в его работе есть много серьезных 
недостатков. Прежде всего, плохо исполь
зуется техника, недостаточно продуманно 
организован труд лесозаготовителей. Эти 
недостатки есть и сейчас. В эти дни 
нас сдерживает трелевка древесины, ко
торая отстает от вывозки. Понятно, что 
нам следует улучшить работу трелевоч
ных средств.

Но нужно сказать, что мы не сумели 
организовать четкую работу трелевочных 
тракторов. Самое плохое заключается в 
том, что коллектив медленно осваивает 
новые трелевочные тракторы ТДТ-40. 
Хуже того,, в результате безответственно-.) 
го отношения к технике со стороны 
некоторых механизаторов и руководите
лей лесопунктов на днях три новых ма
шины вышли из строя: тракторы были
перегружены. В аварии большая доля ви
ны ложится и на нас, руководителей лес
промхоза.

На предприятии не внедрен в практи
ку лесосечных работ передовой, прогрес
сивный метод организации труда —  гра
фик цикличности. Нам нужно принять 
меры, чтобы исправить положение.

Большие и ответственные задачи стоят 
сейчас перед коллективом предприятия. 
До конца года нам предстоит вывезти 
52.000 кубометров леса. Этим самым мы 
выполним годовое задание. Но ведь кол
лектив брал обязательство дать 10.000 
кубометров леса сверх плана. Понятно 
поэтому, как много нужно нам сделать.

Одним из путей резкого повышения 
темпов вывозки древесины на нашем 
предприятии является переход на зимние 
лесовозные дороги. Мы сейчас принимаем 
все меры, чтобы этот переход был произ
веден быстро. В основном уже подготов
лена к работе Чичка-Юльекая конно-ле
дяная дорога. Трасса ее прорублена, рас
корчевана, выровнена. Подготовлен под
вижной состав, отремонтированы цистер
ны для поливки дорог, катки п колеере
зы.

Эта—  
пред-

27 ноября мы думаем начать вывозку 
по конно-ледяной дороге. Нужно принять 
все меры, чтобы выдержать срок, 
боевая задача коллектива всего 
приятия.

Мы полны уверенности, что выполним 
принятые обязательства. Дело за тем, 
чтобы в кратчайшие сроки перейти на 
зимние лесовозные дороги.

П. ОВСЯННИКОВ, 
главный инженер Пышкино- 

Твоицкого леспромхоза.

На снимке: А. В. Алиферов — 
токарь механического цеха том
ского ремонтного завода «Респуб
лика». Он выполняет сменную 
норму на 250—270 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Р А С Т Е Т  
П РО И ЗВО Д И  ТЕЛЬН О С  ТЬ 

ТР УД А
ВАСЮГАН. (По радио). В артели име

ни Жданова повышается производитель
ность труда рыбаков, совершенствуются 
их навыки. Если в прошлом году за 9 
месяцев было выловлено 288 центнеров 
и доход от промысла составил 31.700 
рублей, то в этом году за этот же период 
артель сдала государству 480 центнеров 
рыбы. Доход за 9 месяцев составил 67 
тысяч рублей. Артель получила в по
рядке прогрессивной оплаты 29,5 тыся
чи рублей.

На состоявшемся недавно собрании ры
баки решили в ближайшее время закон
чить выполнение годового плана и до
быть дополнительно 100 центнеров рыбы.

Томский госрыбтрест и обком профсою
за рабочих пищевой промышленности 
присудили артели третью премию.

Зырянские контрасты
Устранить недостатки в проведении

зимовки скота

в
Животноводы колхоза имени Жданова 
истекшем зкивотноводческом году зна

чительно увеличили поголовье скота, по
высили его продуктивность, улучшили 
племенное дело.

—  Паши фермы становятся высокото
варными, —  говорит секретарь парторга
низации колхоза В. Г. Рожков. —  Это 
результат того, что правление и партор
ганизация стали, уделять больше внима
ния их работе. В колхозе улучшилась 
кормовая база. Созданы хорошие кадры 
животноводов.

Это, действительно, так. Доярка Вера 
Игнатьевна Точенова, например, на фер
ме работает 21 год. За это время она вы
растила более 300 голов крупного рога
того скота, ежегодно перевыполняет зада
ния по надою молока, обучила многих 
молодых доярок мастерству ухода за жи
вотными.

В колхозе на 1 октября было получено 
от каждой коровы по 1.842 килограмма 
молока при обязательстве 1.800 кило
граммов. Доярки X. Пургалис, В. Брик- 
манс, Ракине надоили по 2.000 и более 
килограммов молока на фуражную корову, 

j Неплохих результатов добились работ- 
) ники свиноводческой и овцеводческой 

ферм. На птицеводческой ферме, которую 
; возглавляет коммунист А. Пленкин, наря- 
! ду с увеличением поголовья кур нынче 
(выращено более 150 крупных белых уток. 
5 Большую роль в повышении продук
тивности и увеличении поголовья скота 

сыграли хорошие условия его содержания
< в зимнее время. Животноводческие поме- 
<щения были хорошо оборудованы, кормов
< имелось в достатке. Молока было надоено 
I вдвое больше, чем в 1954— 55 хозяйст-
< венном году.
) Еолхозные животноводы не успокои- 
г лись на достигнутом. Многое сделано кол
хозом по подготовке скота к стойловому

РЕМОНТ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШИН

Начат ремонт
комбайнов»

Горячо откликнулись механизаторы 
Громышевской МТС на обращения коллек
тивов Высокоярской и Молчановской МТС
0 развертывании социалистического со-и
ревнования за образцовую подготовку 
тракторного парка к весне.

Обсудив обращения на своем общем' 
собрании, они приняли обязательства: в 
ноябре отремонтировать 20 тракторов, в 
декабре —  25. Годовой план ремонта 
тракторов решено выполнить к 20 фев
раля, все комбайны отремонтировать к
1 мая. Механизаторы дали слово добиться 
высокого качества ремонта, снизить себе
стоимость ремонта тракторов и прицеп
ных машин на 5 процентов.

Коллектив станции вызвал на социали
стическое соревнование за досрочное и 
высококачественное проведение ремонта 
машинно-тракторного парка механизато
ров Зырянской МТС и Ижморской МТС 
Кемеровской области.

Фронт ремонтных работ в Громышев
ской МТС с каждым днем расширяется. 
Мастерские станции, подсобные цехи 
нынче пополнились новыми станками, 
оборудованием. Это позволяет ускорить 
ремонтные работы. Отремонтировано 2 
трактора, на выходе из ремонта еще 4 
машины. Начат также ремонт комбайнов.

Обязательство механизаторов 
Чажемтовской МТС

ЕОЯПАШЕВО. (По телефону). 14 нояб
ря в -Чажемтовской МТС состоялось про
изводственное совещание, посвященное 
обсуждению обращений механизаторов 
Высокоярской и Молчановской МТС. Кол
лектив МТС горячо откликнулся на при
зыв высокоярцев и молчановцев и решил 
ко дню открытия городской партконфе
ренции (8 декабря) отремонтировать 10 
тракторов, 10 сеялок, 10 плугов, 10 
культиваторов и 4 лущильника. Годовой 
план ремонта тракторов мы обязались за
кончить к 1 марта, ремонт прицепного 
сельхозинвентаря —  к 20 марта.

В настоящее время из 12 тракторных 
бригад к ремонту приступили 4 бригады. 
В ремонтных работах участвует 34 меха
низатора, не считая постоянных работ
ников мастерских.

Одновременно ремонтируются сельхоз
машины.

Составлен -график ремонта тракторов и 
машин. Из капитального ремонта вышел 
один трактор «ДТ-54». В ремонте нахо
дятся 6 тракторов, из них четыре будут 
отремонтированы к 25 ноября.

Ремонтные работы тормозятся из-за 
серьезных недостатков. Еще не все рабо
чие обеспечены общежитием, что, конеч
но, отрицательно сказывается на ходе 
ремонта.

График ремонта нарушается из-за от

сутствия запасных частей для корооок 
передач тракторов «НАТИ» и «ДТ-54», 
шатунных и коренных вкладышей, ко
ленчатых валов, а также ремонтных ма
териалов, в особенности сортового метал
ла среднего и крупного сечения. Этих ма
териалов нет на складах «Сельхозснаба» 
ни в -Еолпашевском, ни в Чаинском рай
онах. Задерживается шлифовка коленча
тых валов для тракторов в Еоломинской 
МТС.

Мы стремимся ликвидировать эти не
достатки, сдерживающие ремонт трактор
ного парка. 19 ноября сдано в эксплуата
цию общежитие для механизаторов на 14 
человек.

Рабочие полны решимости выполнить 
взятые обязательства. Лучшие ремонтни
ки, бригадиры тракторных бригад 
тт. Паршин, Лукьянов, трактористы 
тт. Гейзер, Швидко, Сазыкин, Порозов, 
Широков и другие постоянно перевыпол
няют нормы.

В. ВОИНОВ, 
секретарь парторганизации 

Чажемтовской МТС 
Колпашевского района.

И. ШИРОКОЛОБОЕ, 
директор МТС.
В. КРАСАКОВ, 

славный инженер МТС.

периоду и в этом году. Более чем вдвое 
по сравнению с прошлым годом заложено 
силоса —  по 10 тонн на корову. Значи
тельно больше заготовлено сена, соломы. 
Еолхозные строители, возглавляемые 
бригадиром тов. Дмитриевым, построили 
новый телятник, электростанцию, дост
роили коровник, капитально отремонтиро
вали свинарник. Сданы в эксплуатацию 
2 мельницы. Одна из них предназначе
на для размола зерна на корм скоту. Все 
скотопомещения электрифицированы.

Большая строительная программа на
мечена на 1957 год. Сейчас идет заго
товка леса, разделка его на тес, плахи, 
приобретаются другие строительные мате
риалы. Почти весь скот размещен в ти
повых помещениях. Часть трудоемких ра
бот на фермах механизирована. I

На состоявшемся недавно производст
венном совещании коллектив молочно-то
варной фермы подвел итоги своей рабо
ты за истекший год. Доярки тт. Пурга
лис, Бабенко, Брикманс, Тюфякова, скот
ники тт. Тарасов. Никитин и другие об
менялись опытом своей работы, вскрыли 
недостатки и неиспользованные резервы 
развития животноводства. Приняты новые 
обязательства. Решено получить молока 
за год не менее 2.200 килограммов на 
корову.

Но так обстоит дело не во всех колхо
зах района. Не везде еще проявлена на
стоящая забота о развитии животновод
ства, благополучном проведении зимовки.'

Правление колхоза имени Свердлова, 
например, мало обеспокоено положением 
дел в животноводстве. За прошлую зиму 
здесь было надоено всего лишь по 475 
килограммов молока на фуражную корову. 
Скот содержался в неподготовленных по
мещениях, на голодном пайке. Годовой 
надой молока на корову в этом колхозе 
составил лишь 1.296 килограммов. Прош
логодние ошибки повторяются. Ероме те- 

в  лятника, ни одно помещение для зимов- 
1ки скота не готово. Еоровнигс недост- 
роен, в свинарнике нет ни клеток, ни 
кормушек. Не утеплена кошара для овец.

Грубыми кормами скот обеспечен на 
70 процентов. Но скирдование соломы не 
организовано. Еартофель, корнеплоды ле
жат на полях под открытым небом. 
Председатель колхоза т. Чуносов не инте
ресуется ходом зимовки скота, не органи
зует животноводов на преодоление труд
ностей. Вот почему сейчас суточные на
дои молока в этом колхозе составляют но 
1,5 килограмма на корову. Начался па
деж овец.

Не лучше организована зимовка скота 
в колхозе имени Ленина. Здесь надаива
ют по 1,5— 2 килограмма молока на ко
рову за сутки, потому что скот стоит в 
холодных помещениях, на полуголодном 
пайке. *

Можно назвать еще много колхозов, 
где мало что сделано для проведения 
сытной и теплой зимовки скота. Насту
пили заморозки, но во многих колхозах 
корма не подвезены к фермам, скот 
продолжают выгонять на пастьбу в поле. 
Силос животным не скармливается.

Надои резко упали. В октябре, напри
мер, по колхозам зоны Зырянской МТС на 
фуражную корову надоено по 71, Чердат- 
свой —  по 76, Громышевской —  по .89 
килограммов молока, в ноябре удои еще 
более снизились.

Если руководители колхозов и МТС не 
примут срочных мер для организации хо
рошей зимовки скота, колхозы района не 
доберут сотни центнеров молока.

Л. ВОЙТЕНКО.
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БЮРО РАЙКОМА 
КПСС 0 ЛЕКЦИОННОЙ 

ПРОПАГАНДЕ
Бюро Молчановского райкома партии 

обсудило вопрос о выступлениях руково
дящих работников района перед трудя
щимися с лекциями и докладами. Бюро 
отметило, что за последнее время в рай
оне несколько улучшилась лекционная 
пропаганда. Для трудящихся района боль
ше стало читаться лекций и докладов на 
политические темы. В лекционной пропа
ганде более активное участие стали при
нимать руководящие работники.

Однако, как отметило бюро, лекцион
ная пропаганда в районе еще не отвечает 
требованиям XX съезда партии. Один из 
главных недостатков состоит в том, что 
все еще крайне мало читается лекций и 
докладов на политические темы руково
дящими работниками района. Редко вы
ступают перед населением с лекциями и 
докладами секретари райкома партии 
тт. Новосельцев и Левитов, заместитель 
председателя райисполкома тов. Сосунов, 
директора МТС тт. Высоцкий и Нат, ди
ректор Усть-Чулымской сплавной конто
ры тов. Иванов, директор Могочинского 
лесозавода тов. Мигин, директор леспром
хоза тов. Стремоусов, председатель рай
потребсоюза тов. БезгиноЕ, заведующий 
райздравотделом тов. Сухомлин и другие.

Бюро отметило также, что отдел про
паганды и агитации райкома КПСС, ру
ководители лекторской группы и группы 
докладчиков райкома КПСС слабо контро
лируют идейное' содержание читаемых 
лекций, редко проводят обсуждение лек
ций и докладов. Отдельные лекции гото
вятся наспех, содержат серьезные недо
статки, мало доступны для широкого кру
га трудящихся, слабо увязываются с 
жизнью района.

Бюро райкома партии наметило меры 
по улучшению постановки лекционной 
пропаганды и потребовало от руководя
щих работников регулярно выступать пе
ред трудящимися района с лекциями и 
докладами.

П О В Ы Ш А Ю Т
ЭКО Н О М И ЧЕС КИ Е З Н А Н И Я

В этом учебном году на электролампо
вом заводе создано два кружка по изуче
нию конкретной экономики. В кружках 
повышают свои экономические знания 
более 50 инженерно-технических работ
ников завода.

В кружке, где старостой тов. Воско
бойникова, состоялись три занятия. Пер
вую лекцию о развитии социалистической 
промышленности в шестой пятилетке про
читал главный инженер завода тов. Пля- 
скин. Он подробно рассказал о задачах, 
стоящих в шестой пятилетке перед кол
лективом завода. На втором занятии на
чальник планового отдела завода тов. 
Трунаев ознакомил слушателей с систе
мой планирования производственно-хозяй
ственной деятельности предприятий.

Темой третьего занятия, состоявшегося 
19 ноября, была модернизация действую
щего оборудования (докладчик —  глав
ный технолог завода тов. Элентух).

Б Е З  О ТРЫ ВА  
О Т  П РО И ЗВО Д С ТВА

КРИВОШЕИНО. (По телефону). 130
учащихся занимаются в Кривогаеинской 
вечерней школе рабочей молодежи. Боль-, 
шинство из них —  рабочие и служащие 
предприятий и организаций райцентра.

Состав преподавателей школы в этом 
году пополнен учителями с высшим об
разованием.

С Т Р О Я Т  Н О В Ы Е  Д О М А

G межинститутской научной конференции
Межинститутская научная конференция

по заболеваниям с природной очаговостью 
продолжала свою работу.

На утреннем и вечернем заседаниях 
конференции 20 ноября было заслушано
16 докладов.

Начальник управления институтов вак
цин и сывороток Министерства здравоох
ранения СССР доктор медицинских наук
А. Н. Мешалова отметила чрезвычайно 
важное значение конференции, на кото
рой ее участники имеют возможность по
знакомиться с проведенными исследова
ниями, опытом борьбы с заболеваниями, а 
также с методами исследований при ин
фекциях с природной очаговостью.

Член-корреспондент Академии медицин
ских наук СССР профессор П. А. Петри
щева рассказала о современном состоянии 
и путях дальнейшего развития учения 
академика Е. Н. Павловского о природной 
очаговости болезней человека. Она отме
тила, что основные положения этого уде- 
ния впервые были изложены Е. Н. Пав
ловским в 1938 году. За последние 18 
лет это учение значительно пополнилось 
новыми данными и явилось исходным ба
зисом при изучении я  профилактике мно
гих болезней, с которыми человек 

.встречается при освоении новых природ
ных местностей.

Докладчик положительно отозвалась об 
успехах в изучении инфекций с природ
ной очаговостью в Сибири и Средней 
Азии. В Средней Азии и в Западной Си
бири по проблемам природной очаговости 
работают 23 учреждения, разрабатыва
ются 197 научных тем.

П. А. Петрищева призвала ученых к 
участию в комплексных научных исследо
ваниях. Необходимы более крупные меж
институтские объединения с привлечением 
специалистов разных направлений, важна 
предварительная конкретная и координи
рованная разработка планов исследований.

Перед учеными и практическими работ
никами здравоохранения стоят задачи 
дальнейшего изучения природно-очаговых 
инфекций, конечной целью которого яв
ляется определение научно обоснованной 
системы оздоровительных мероприятий. 
Нужно для каждого края, области, района 
определить первоочередные задачи. Необ
ходимо усилить работу по изучению 
структуры природных очагов с целью вы
явления основных звеньев в эпизоотоло
гии и эпидемиологии, для выявления 
элементарных очагов, в которых источ
ник инфекции сохраняется постоянно, 
включая и межэпидемический период.

Не менее важно усилить работу по 
улучшению средств и методов индивиду
альной и общественной профилактики.

Докладчик указала, что необходимо го
товить кадры специалистов —  вирусоло
гов, риккетсиологов и паразитологов более 
широкого профиля, нежели раньше.

Об итогах и перспективах изучения за
болеваний с природной очаговостью в За
падной Сибири доложил член-корреспон
дент Академии медицинских наук СССР 
профессор С. П. Карпов.

Говоря об исследованиях, которые велись 
в Томске, он отметил, что изучепие эпи
демиологии туляремии, начатое томскими 
учеными и практическими врачами в 
1935 году, дало возможность иметь ясное 
представление о краевых особенностях 
этой инфекции на территории ряда обла
стей Сибири. Были сделаны открытия, 
выходящие за пределы краевой значимо
сти. Вся научно-практическая работа по 
туляремии привела к резкому снижению 
заболеваемости, а в отдельных областях 
(Томская) почти к полной ликвидации пе
рехода инфекции из природных очагов ее 
на человека.

Детальное изучение клещевого энцефа
лита на территории Западной Сибири про
водилось томской группой исследователей. 
Многое сделано по этой работе рядом 
научных сотрудников вирусологического 
института имени Д. И. Ивановского Ака
демии медицинских наук СССР под руко

водством JL П. Чумакова и Е. Н. Девко- 
вич.

Докладчик осветил также особенности 
краевой эпидемиологии, методы и резуль
таты исследований по вопросам клиники, 
диагностики, лечения и профилактики ин
фекций с природной очаговостью на тер
ритории Западной Спбпри.

21 ноября выступили представители 
Москвы, Калинина, Кемерово, Томска, 
Барнаула и других городов. Участники 
конференции заслушали 9 докладов по 
проблеме туляремии. О современном со
стоянии учения о природной очаговости 
туляремии и о перспективах профилакти
ки было сказано в докладе профессора

На снимке: группа участников межинститутской научной конференции (сле
ва направо)—В. А. Набоков—профессор Московского института малярии и ме
дицинской паразитологии Министерства здравоохранения СССР, А. Н. Скрын
ник — кандидат биологических наук (Ленинградская военно-медицинская акаде
мия), П. А. Петрищева — член-корреспондент Академии медицинских наук 
СССР, Г. А. Кондрашкин — кандидат биологических наук (Государственный на
учно-исследовательский институт микробиологии и эпидемиологии юго-востока 
СССР), Б. Я. Эльберт — профессор Минского медицинского института.

Фото Ф. Хитриневича.

По актуальным вопросам краевой эпи
демиологии природно-очаговых инфекций 
Западносибирской низменности выступил 
кандидат биологических наук Г. И. Нец. 
кий (Омск).

По теме «Иксодовые клещи Западной 
Сибири и заболевания с природной очаго
востью» выступил кандидат биологиче
ских наук В. М. Попов.

Опытом профилактики природно-оча
говых заболеваний в отдельных местно
стях Западной Сибири поделились работ
ники санитарно-противоэпидемической 
службы М. Д. Краснов и Н. 3. Якобсон 
(г. Новосибирск).

Вирусологическую характеристику кле
щевого энцефалита томского очага сделала 
кандидат медицинских наук М. К. Тгошня- 
кова, характеристику очага клещевого 
энцефалита в Омской области —  научный 
сотрудник Омского научно-исследователь
ского института эпидемиологии, микробио
логии и гигиены Т. Н. Закоркина.

Участники конференции ознакомились 
с материалами об изучении клещевого эн
цефалита в Казахстане, выполненными 
работниками республиканской санитарно- 
эпидемиологической станции Казахской 
ССР под руководством С. И. Рыбалко.

Доцент Томского мединститута Н. В. 
Шубин сделал доклад о клинике клеще
вого энцефалита в Западной Сибири.

О совместной работе сотрудников кли
ники инфекционных болезней Томского 
медицинского института по сравнительной 
эффективности препаратов специфической 
сыворотки при остром периоде клещевого 
энцефалита доложил доцент А. М. Цели- 
щев.

Был заслушан ряд других докладов.
В прениях по ним выступили замести

тель начальника санитарно-противоэпиде
мического управления Министерства здра
воохранения СССР тов. Буслаев, главный 
эпидемиолог Алтайского края тов. Рагози
на и ряд других товарищей.

Профессор Набоков познакомил участни
ков конференции с новыми методами борь
бы с переносчиками природно-очаговых 
инфекций (клещами и другими насекомы
ми), на эту тему был продемонстрирован 
кинофильм.

Н. Г. Олсуфьева и кандидата медицинских 
наук Т. Н. Дунаева (Москва). Доклад был 
зачитан тов. Карасевой.

Делегаты прослушали доклад канди
дата биологических наук Г. А. Еондраш- 
кина (Саратов) о классификации туляре- 
мийяых эпидемий в связи с учением о 
природной очаговости инфекций.

Шесть докладов было посвящено харак
теристике природных очагов туляремии. 
Значительный интерес по глубине прове
денных научно-практических исследова
ний представили доклады: «О туляремии в 
Восточной Сибири» (М. Анциферов, Н. Ал- 
тарева и Е. Потапова. Иркутск), «Дель
товый природный очаг туляремии юга 
РСФСР» (В. П. Боженко. Ростов).

Характеристику крысиного типа очага 
туляремии в таежной зоне Западной Сиби
ри дал член-корреспондент Академии ме
дицинских наук профессор С. П. Карпов, 
работавший в этой области совместно с
В. М. Поповым, Е. И. Клейтман и Н. И. 
Иголкиным.

Об эпизоотологических особенностях ту- 
ляремийного очага северной части Волго- 
Ахтубинской поймы и о проводимых в нем 
профилактических мероприятиях доложил 
тов. Вальков (Сталинград). Об особенно
сти эпидемиологии туляремии в БССР 
рассказала Ф. Г. Рубанова по совместной 
работе с Т. Т. Сенчук.

Практический интерес представил до
клад главного эпидемиолога Томской обла
сти Е. И. Косицыной «Опыт профилактики 
туляремии в Томской области».

В прениях шо этим докладам выступили
Ф. С. Сумароков, С. Ф. Шевченко и дру
гие.

Затем были доложены материалы по 
проблеме лептоспироза. Заслушано 4 до
клада, среди которых —  доклад профес
сора А. А. Варфоломеевой (Москва) «Оча
ги лептоспироза и их классификация», до
клады: «Новые данные о природной оча
говости лептоспироза» (доктор наук 
В. В. Ананьин и кандидат наук Е. В. Ка
расева. Москва), «Материалы к эпидемио
логии лептоспироза в Томской области» 
(кандидат медицинских наук В. Н. Нови
кова. Томск).

А. ГЕРАСИМЕНКО,
кандидат медицинских наук.

Л у ч ш и е  н а г р а ж д е н  biИзменился облик колхозных сел Ново- 
Мариинки и Туендата, Пышкино-Троиц- 
кого района. Два года назад здесь не бы
ло ни одного нового дома, а сейчас их 
насчитывается более двух десятков.

Помощь индивидуальным застройщикам 
оказывают колхозы «Путь Ильича» и 
«Путь к социализму». Большинство за
стройщиков —  переселенцы и вновь 
вступившие в артели колхозники, а так
же механизаторы Пышкинской МТС.

И. МАКАРОВ.

Президиум обкома профсоюза работни
ков государственной торговли и общест
венного питания совместно с областным 
управлением торговли и торгами централь
ного подчинения рассмотрели итоги со
циалистического соревнования предприя
тий торговли и общественного питания 
области за третий квартал 1956 года. 
Вторая всесоюзная денежная премия при
суждена коллективу магазина № 27 Том

ского горпромторга (директор тов. Алек- 
минская, профорг тов. Биняковская). 
Коллективу магазина вручено переходя
щее Красное знамя обкома профсоюза и 
областного управления торговли.

Третья всесоюзная премия присуждена 
коллективу магазина № 5 Томского горпи- 
щеторга (директор тов. Алина, председа
тель местного комитета тов. Чебекова).

Переходящее Красное знамя обкома 
профсоюза и областного управления тор
говли присуждено столовой № 30 (за
ведующая тов. Смокотина, профорг тов. 
Гужва) Томского треста столовых. Коллек
тив столовой также награжден почетной 
грамотой. Ряд коллективов ■ магазинов на
гражден почетными грамотами, несколь
ким коллективам объявлена благодарность.

ОНИ СОРЕВНУЮТСЯ
☆

Н. ШЕСТАКОВА 
if

Это произошло на Томском заводе, ре
жущих инструментов. Трудным был сен
тябрь для цеха сверл. Частенько не хва
тало заготовок, а когда вдруг выходила 
из строя электроаппаратура токарных 
полуавтоматов, нервничали не только 
станочники, но и слесари: аппаратуру не 
все знали как следует.

План выполнять в таких условиях 
было нелегко. С трудом в последний день 
сентября «вытянули» план смены масте
ров Евстропова и Смолянинова. Это не 
могло удовлетворить ни того, ни другого.

Однажды, в начале октября, Виктор 
Васильевич Евстропов задержался в це
хе дольше обычного. Давно была 
сдана Смолянинову смена. Виктор Ва
сильевич наблюдал, как его сменщик рас
ставлял людей.

—  Вот что, Арсентий Денисович, пв- 
говорить надо. Трудновато нам с тобой в 
сентябре пришлось. Как дальше работать 
будем? Смотрю я на тебя, доть и третий 
год работаешь, а смену готовишь, как 
заправский мастер. Растешь!

—  Нелегко бывает, Виктор Василье
вич. Иной раз станок выйдет из строя и 
не знаешь, как его отремонтировать ско
рее, а я ведь слесарь по специальности.

—  А ты приходи ко мне! Может, чем 
и помогу. А лучше всего —  начнем со
ревноваться. Возьмем предоктябрьские 
социалистические обязательства, станем

помогать друг другу и, уверен,— добьем
ся немалого!

—  Доброе дело задумал. А вдруг опять 
с заготовками будет туго? Обязательства 
возьмем, а кто за нас их выполнять бу
дет?

—  Потребуем помощи. Коллективы у 
нас дружные, поддержат.

—  Добре!
...И соревнование разгорелось. Смена 

мастера Евстропова решила выполнить 
октябрьский план на 105 процентов, а 
смена Смолянинова —  на 106 процентов. 
Борьба была напряженная. Ежедневно 
подводились итоги соревнования. Лучших 
показателей за смену добивалась то одна, 
то другая смена: силы были равными.

У мастера Евстропова прибавилось за
бот. Он стал лучше готовить смену, потом 
добился хорошей наладки станков. Ча
стенько приходилось менять расстановку 
людей. За 9 лет мастер хорошо научился 
узнавать способности своих рабочих. 
Знал, что токарь Кыготкина быстро де
лает подрезку ланок и быстро обрабаты
вает рабочую часть сверла, и ей доверя
лась эта операция. Мария Гептина ус
пешно обрабатывает на двух станках 
рабочую и хвостовую часть сверла. Ма
стер всегда был доволен качеством ее 
сверл.

Коллектив смены старался работать 
лучше, чем обычно. Выработка увеличи
валась изо дня в день. Полторы нормы 
за смену стало законом для токаря Хари
тоновой. Подменный рабочий Николай Пе
редов стал давать за смену 130 13э
процентов нормы. Не уступила ему и 
шлифовщица Мария Матвеевна Зворыги- 
на. Она намного улучшила качество шли
фовки.

Целью всей смены стало —  завоевать 
первенство в соревновании. Шестнадцати
летний токарь Толя Петухин мал ростом, 
и когда он ставит заготовку на станок, 
нониусы у токарного полуавтомата очень 
мешают ему. Но как работает маленький 
хозяин большого станка! Все движения 
рассчитаны, никакой суетливости, этот не 
потратит зря минуты.

Рядом с Толей Петухиным работает 
Наташа Короткая, очень, непоседливая де
вушка. Недалеко от нее трудится ее под
ружка Дудко. Обе —  бывшие десятиклас
сницы. Приехали в Томск из далекого 
Брянска, обе поступали и не поступили в 
медицинский институт. Когда пришли 
впервые в цех сверл, настроение было 
неважное. И работали вначале без подъе
ма. Огонек соревнования увлек и их. До 
130 процентов возросла в последние дни 
октября выработка у токаря Дудко.

Кончилась первая декада октября. Сме
на мастера Евстропова выполнила декад
ный план на 110 процентов, на 6 про
центов обогнала она смену мастера Смо
лянинова.

Лучше стало снабжение смен заготов
ками, руководители цеха сдержали евое 
слово. Но не все условия были созданы 
смене Смолянинова. Долго не было под
менного рабочего, слесаря-наладчика. И 
мастеру приходилось самому налаживать 
станки. Недели за полторы до окончания 
месяца смене дали слесаря... ученика. 
Это не было выходом из положения. И 
все-таки, несмотря на трудности, смена 
мастера Смолянинова все время шла впе
реди графика. На два дня раньше срока 
завершила она план второй декады. На
много улучшилась организация труда в

смене, лучше стали готовиться станки.
В соревновании двух смен было ^не 

только стремление перегнать. В сентябре, 
когда смена Евстропова не справлялась со 
шлифовкой, смена Смолянинова взяла на 
себя часть работы. • В октябре у смены 
Смолянинова «узким местом» стала фре
зеровка лапок сверл, и коллектив смены 
Евстропова помог ей выйти из прорыва. 
Это была взаимовыручка, важная черта 
социалистического соревнования.

В середине октября на трех токарных 
полуавтоматах были ликвидированы «хо
мутики», в которые зажималась деталь, 
и деталь стала автоматически зажимать
ся между центрами. Токарь успевает те
перь обрабатывать 700 сверл вместо 600 
по норме. Это повышение производитель
ности труда привлекла внимание масте
ров. Теперь Евстропов и Смолянинов ду
мают перевести на автоматические зажи
мы остальное станки.

По примеру смен мастеров Евстропова 
и Смолянинова подтянулись смены мас
теров Рожкова и Волкова. Они успешно 
закончили план октября.

...26 октября смена Евстропова завер
шила месячный план. Смена Смолянино
ва отстала на два дня.

Мастера встретились в этот же день.
—  Поздравляю, Виктор Васильевич. 

Обошли вы нас! Обидно нам. Не хуже вас 
могли закончить месяц. Не доглядел я, од
ним словом, лучше надо было организо
вать труд...

—  Мы егае продолжим соревнование, 
Арсентий. Нам было трудно соревновать
ся с вами, соперники вы сильные. Того 
и гляди —  обгоните еще в ноябре!

•—  Поживем —  увидим!.

„ С  Советским Союзом—  
за мир, за социализм1“

П ослание чехословацкого народа  
народам С оветского С ою за

Как уже сообщалось в печати, 7 нояб
ря 1956 года в Праге на Староместсвои 

; площади состоялся митинг в честь , 39-й 
! годовщины Великой Октябрьской социа
листической революции. На митинге при
сутствовало свыше 200 тысяч рабочих, 
представителей трудовой интеллигенции, 
студентов. Участники этого грандиозного 
митинга единодушно приняли текст По
слания чехословацкого народа народам 
СССР. В связи с месячником советско-че
хословацкой дружбы это Послание достав
лено на чехословацко-советскую границу 
в Ужгород эстафетой, в которой участво
вали лучшие чехословацкие спортсмены. 
В Послании говорится:

«Дорогие друзья! Шлем вам по случаю 
39-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции горячий 
братский привет и поздравляем вас с ве
ликим праздником советского народа и 
трудящихся всего мира.

Великий победоносный Октябрь оказал 
решающее влияние на историческое раз
витие народов всех частей мира. Он ук
репил революционное рабочее движение, 
дав ему ясные перспективы, уверенность 
и небывалый размах. Богатый революци
онный опыт победоносной борьбы совет
ских рабочих и крестьян вооружил массы 
трудящихся всего мира в их борьбе за 
национальное и социальное освобождение, 
за установление их власти, за создание 
действительной демократии для трудя
щихся и за построение нового социали
стического общества.

Празднование годовщины Великого Ок
тября проходит в этом году под знаком 
исторических решений XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, 
давшего смелую перспективу дальнейшего 
успешного строительства коммунизма в 
СССР, укрепления и развития мировой 
системы социализма и обеспечения проч
ного мира во всем мире.

Целесообразная и последовательная 
внешняя политика Советского Союза, раз
вивающая и последовательно осуществля
ющая в новых условиях ленинский прин
цип мирного сосуществования народов и 
мирного соревнования между странами с 
разным общественным строем, находит в 
мире все большую и более активную под
держку. На этом принципе построена и 
внешняя политика Чехословацкой Респу
блики. Народ нашей страны оказывает ей 
своим созидательным усилием на заводах, 
на полях, на всех местах работы полную 
и единодушную поддержку.

В своем повседневном труде в борьбе 
за построение социализма в нашей стране 
мы всегда опирались п будем опираться и 
впредь на ваш богатый опыт. С искрен
ней радостью мы следим за быстрым 
подъемом вашего народного хозяйства, 
техники и культуры. Благодаря достигну
тым результатам вы во все большем ко
личестве отраслей добиваетесь мирового 
первенства. Также и мы, под руководст
вом нашей Коммунистической партии и 
правительства, Национального фронта, 
усиленно боремся за дальнейший большой 
размах работы на всех участках нашей 
жизни. Мы стремимся прежде всего к то

му, чтобы во всех отраслях нашего про
изводства существенно повысить произ
водительность труда, как необходимую 
предпосылку непрерывного роста благо
состояния всего народа и достижения ре
шающего преимущества мировой социали
стической системы в мирном экономиче
ском соревновании с капитализмом. Ог
ромное значение для этой нашей борьбы 
имеет тесное и все углубляющееся сотруд
ничество между странами социалистиче
ской системы и их братская помощь, в 
частности, помощь Советского Союза. В 
истории человечества нет примера таких 
отношений, когда страны обмениваются 
новейшим созидательным опытом, новей
шими познаниями в науке и технике, ру
ководимые благородным стремлением 
оказать друг другу искреннюю и беско
рыстную помощь.

Наши взаимные отношения, основан
ные и дальше развивающиеся на прин
ципах братского сотрудничества и взаим
ной товарищеской помощи, приносят все
стороннюю пользу делу социализма, боль
шую помощь нашим обеим странам и во 
многих отношениях оказывают огромную 
помощь развитию нашего хозяйства, на
уки и культуры.

Свидетельством этого является, прежде 
всего, ваша грандиозная помощь в обла
сти мирного использования атомной энер
гии, которая поможет нам широко развер
нуть важную исследовательскую работу и. 
достигнуть дальнейших успехов в деле 
развития нашего социалистического про
изводства.

В настоящее время империалисты стре
мятся изо всех сил ослабить и нарушить 
единство социалистических стран. Они 
хотят, прежде всего, внести раскол меж
ду этими странами и Советским Союзом и 
создать, таким образом, условия для вос
становления капитализма в этих странах. 
Их грязные замыслы, однако, осуждены 
на гибель. Дело социализма, идеи Октяб
ря слишком глубоко закреплены в серд
цах миллионов трудящихся. Освобожден
ный народ не позволит вырвать у него 
революционные завоевания, которых он 
добился в ожесточенной борьбе с капита
листическими эксплуататорами и своим 
усиленным трудом.

В ответ на эти стремления мировой 
реакции народ нашей страны единодушно 
и решительно провозглашает: «С Совет
ским Союзом, мощной социалистической 
мировой державой, первым государством 
рабочих и крестьян —  за мир, за социа
лизм!». Наша дружба с вами нерушима и 
крепка, как никогда. Она является пору
кой нашего суверенитета, нашей свободы 
и независимости, она закалена в нашей 
общей борьбе против германского, фашиз
ма и основана на наших общих жизнен
ных интересах, на общих идеях.

Сегодня, в день Великого Октябрьского 
праздника,' когда мы открываем месячник 
чехословацко-советской дружбы, мы де
монстрируем наше самое страстное жела
ние укреплять братскую дружбу наших 
народов, нашу сплоченность и решимость 
в борьбе за прочный мир, за победу со
циализма и коммунизма во всем мире».

Телеграмма и. о. гаиниетрз иностранны* дел ВНР 
Генеральному секретарю ООН

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСС). Вче
ра исполняющий обязанности министра 
иностранных дел Венгрии И. Шебеш на
правил Генеральному секретарю Орга
низации Объединенных Наций телеграм
му, в которой говорится:

«В связи с проектом резолюции, вне
сенным Кубой на 11-ю сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН и .требующим, что
бы Советский Союз и Венгрия прекра
тили высылку венгерской молодежи на 
советскую территорию, правительство 
Венгерской Народной Республики заяв
ляет следующее:

В результате событий последних не
дель в Венгрии стало абсолютно необхо
димым изолировать фашистских терро
ристов, лиц, подстрекавших к антиобще
ственным действиям, и вооруженных 
бандитов, которые иногда появляются 
близ фабрик и заводов, угрожают рабо
чим и терроризируют их, чтобы поме
шать им приступить к работе, а также 
обезвредить значительное число граби
телей и воров, бежавших из тюрем, и 
других уголовных преступников, кото
рые препятствуют восстановлению за
конности и порядка в стране и представ
ляют собой угрозу общественной безопас

ности и миру. Поэтому венгерские вла
сти и военные отряды, выполняющие 
полицейские функции, произвели аресты. 
Проводится тщательное расследование 
дела каждого арестованного, и если бу
дет установлено, что данные лица не со
вершили тяжких преступлений или ан
тиобщественных действий, они будут в 
скором времени освобождены, как это и 
происходило до сих пор. Если же ре
зультаты расследования покажут, что 
арестованный совершил тяжкие преступ
ления, он будет передан компетентным 
органам прокуратуры и суда для воз
буждения против него уголовного обви
нения. Вопреки тенденциозным слухам, 
является фактом, что ни один из аресто
ванных не был выслан с территории 
Венгрии.

В связи с вышеизложенным прави
тельство Венгерской Народной Респуб
лики заявляет, что проект резолюции 
Кубы основан на тенденциозных слухах, 
распространенных лицами, враждебными 
Венгерской Народной Республике. Одно
временно с этим венгерское правитель
ство просит Ваше Превосходительство 
информировать об этом заявлении 11-ю 
сессию Генеральной Ассамблеи ООН».

Помощь социалистических стран Венгрии
БУДАПЕШТ, 21 ноября. (ТАСС). 

Газета «Непсабадшаг» опубликовала се
годня сообщение, в котором говорится, 
что венгерское правительство получает 
от Советского Союза и Польши по 100 
тысяч тонн угля, из Чехословакии — 
60 тысяч и из Болгарии—80 тысяч. По. 
ставки угля будут осуществлены в са
мом срочном порядке.

БУДАПЕШТ, 21 ноября. (ТАСС). 
Сегодня с утра число работающих на 
предприятиях Будапешта увеличилось. 
Улицы приводятся в порядок, на не

скольких линиях работают автобусы, 
трамваи. Второй день функционирует 
метро. Но любой слух или демагогиче
ская пропаганда легко нарушают поря
док.

Вчера по венгерским железным. доро
гам прошло на 110 поездов больше, 
чем накануне. Это были, главным обра
зом, эшелоны с продовольственными 
товарами. В то же время в значитель
ной степени увеличилось число пасса
жирских поездов. Уже по всем главным 
железнодорожным линиям ходят пасса
жирские поезда дальнего следования.

Ответ сирийского правительства на ноту США
ДАМАСК, 20 ноября. (ТАСС). Как

сообщает печать, американский посол в 
Сирии передал сирийскому правитель
ству ноту правительства США. В свя
зи с нарушением судоходства по Суэц
кому каналу, а также в связи с по
вреждением нефтепроводов в ряде араб, 
ских стран американское правительство 
обращается к правительству Сирии с 
просьбой, чтобы оно дало согласие на 
транспортировку нефти из района Кир
кук (Ирак) в ливанские порты через 
территорию Сирии.

В печати сообщается, что премьер-

министр Сирии Сабри Асали и ми
нистр иностранных дел Салах Витар 
ответили категорическим отказом на 
эту ноту американского правительства. 
Они заявили, что до тех пор, пока вой
ска Англии, Франции и Израиля не бу
дут выведены из Египта, не может 
быть и речи о транспортировке нефти 
через территорию Сирии, так как в 
противном случае Сирия, будучи союз
ницей Египта, приняла бы участие в 
снабжении военной машины Англии н 
Франции, ведущих агрессивную войну 
против Египта,
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XS сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Утреннее заседание 19 ноября

НЬЮ-ЙОРК, 20 ноября. (ТАСС). На
вчерашнем утреннем пленарном .заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН началась 
дискуссия по так называемому «венгер
скому вопросу».

Обсуждение этого вопроса было навя
зано Генеральной Ассамблее делегациями 
США и следующих за США стран в по
пытке отвлечь внимание мирового обще
ственного мнения от агрессии Англии, 
Франции и Израиля против Египта, вме
шаться во внутренние дела Венгерской 
Народной Республики.

В начале заседания слово взял пред
ставитель Венгерской Народной Респуб
лики Э. Шик. Он выступил с протестом 
против обсуждения «венгерского вопро
са» и разоблачил клеветнические измыш
ления о «массовых высылках» из Вен
грии. Э. Шик зачитал официальное ком
мюнике Венгерского Революционного Ра
боче-Крестьянского правительства от 18 
ноября, в котором опровергаются прово
кационные ложные слухи о «вывозе аре
стованных» в Советский Союз и указы
вается, что «в действительности ни одно 
арестованное лицо не было вывезено с 
территории Венгрии».

Представитель Венгрии потребовал сня
тия провокационного вопроса о «положе
нии в Венгрии» с повестки дня Гене
ральной Ассамблеи.

Делегат Кубы выступил с грубыми и 
топорными клеветническими измышле
ниями о положении в Венгрии и о про
исходящих якобы высылках венгерских 
граждан за пределы Венгрии.

Министр иностранных дел Венгерской 
Народной Республики И. Хорват реши
тельно протестовал против обсуждения в 
ООН так наз. «венгерского вопроса». Он 

^заявил, что подобное обсуждение пред
ставляет собой вмешательство во внут
ренние дела Венгрии в нарушение Уста
ва ООН.

И. Хорват отметил, что «венгерский 
вопрос» был поставлен на повестку дня 
Совета Безопасности ООН и Генеральной 
Ассамблеи, несмотря на решительные 
протесты венгерского правительства, ко
торое объявило, что оно считает обсужде
ние «венгерского вопроса» незаконным, 
нарушающим Устав ОбН и суверенитет 
Венгрии. От имени своего правительства, 
заявил он, я  решительно протестую про
тив какого-либо обсуждения внутренних 
дед Венгрии.

Затем взял слово Министр иностран
ных дел СССР тов. Д. Т. Шенилов. Он за
явил, что советская делегацпя возражала 
против включения в повестку дня сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН вопроса 
о положении в Венгрии. Мы считали и 
считаем, что этот вопрос является внут
ренним делом Венгерской Народной Рес
публики.

Попытки использовать ООН для вме
шательства во внутренние дела Венгрии, 
как известно, уже были предприняты на 
Чрезвычайной специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи. Революционное Рабо
че-Крестьянское правительство Венгер
ской Народной Республики заявило про
тест против таких попыток. В телеграм
ме, направленной Генеральному секрета
рю ООН 12 ноября 1956 года, и. о. ми
нистра иностранных дел Венгрии Иштван 
Шебеш писал: «Венгерское правительство 
заявляет самым категорическим образом, 
что разрешение ситуации, которая воз
никла в Венгрии, лежит исключительно 
во внутренней законной компетенции 
Венгерского государства. Поэтому любая 
резолюция Генеральной Ассамблеи, отно
сящаяся к внутренней политической си
туации в Венгрии, представляет собой 
вмешательство во внутренние дела Вен
грии и находится в противоречии с поло
жениями статьи 2 параграфа 7 Устава».

Настойчивое стремление держать во
прос о положении в Венгрии в повестке 
дня сессии Генеральной Ассамблеи ООП 

.продиктовано отнюдь не заботой об инте- 
j>ecax венгерского народа, а намерением 
' определенных кругов, с одной стороны, 
отвлечь внимание общественности от аг
рессивных действий Англии, Франции и 
Израиля в Египте, а с другой стороны, 
поощрить силы реакционного подполья в 
Венгрии, посулив им поддержку со сто
роны ООН.

Остановившись на проекте резолюции, 
внесенном делегацией Кубы, Д. Т. Шепи- 
дов сказал, что от этого документа дале
ко разит гнилым духом провокации. В 
проекте содержатся клеветнические из
мышления, будто бы правительство Со
ветского Союза, с согласия венгерских 
властей, насильственно отправляет вен
герских пленников за пределы Венгрии. 
Даже в худшие периоды «холодной вой
ны» трудно было бы сыскать другой до
кумент, который в такой мере нарушал 
бы элементарные требования обоснования 
предъявляемых обвинений, как это имеет 
место в данном случае. Эта дикая выдум
ка, будто некие «венгерские пленники», 
в том числе женщины и дети, высыла
ются за пределы Венгрии, бьдла категори
чески опровергнута в Будапеште, в том 
числе и по будапештскому радио, на ко
торое столь неосмотрительно пыталась 
сослаться в первоначальной резолюции 
кубинская делегация. 18 ноября прави
тельство Венгерской Республики опубли
ковало официальное коммюнике, в кото
ром говорится: «Панические слухи о вы
возе арестованных в Советский Союз яв
ляются провокацией, вымышленной 
контрреволюционными кругами, становя
щимися все более беспомощными и бес
сильными. В действительности пи одно 
арестованное лицо не было вывезено с 
территории Венгрии. Целью этих прово
кационных ложных слухов является, с 
одной стороны, вызвать недоверие к пра
вительству, нарушить покой населения и 
помешать производству и, с другой сто
роны, таким образом попытаться испор
тить взаимоотношения между населением 
и соединениями Советской Армии».

Таким образом, отметил Министр ино
странных дел СССР, миф о высылке вен
герских граждан в Советский Союз потер
пел крушение. М тем не менее делегация 
Кубы позволяет себе ташить на сессию 
Генеральной Ассамблеи смердящую газет
ную утку, подобранную на свалке опро
вергнутых дезинформаций!. По поводу

: этой недостойной инсинуации свое весо
мое слово сказала здесь делегация Вен
герской Народной Республики. Она же 
обстоятельно изложила существо так на
зываемого «венгерского вопроса».

Перейдя к освещению вопроса о поло
жении в Венгрии, Д. Т. Шепилов указал, 
что на протяжении последних недель 
мощный пропагандистский аппарат, на
ходящийся в распоряжении реакционных 
сил, наводняет мир чудовищной дезин
формацией относительно событий в Вен
грии. Обманывая миллионы людей, орга
низаторы этой кампании стремятся на
жить политический капитал и отравить 
атмосферу вокруг СССР.

Так родилась, например, чудовищная 
ложь, будто в Будапеште советские вой
ска разгромили детскую больницу и уби
ли там сотни детей. Эта ложь усиленно 
распространялась в печати по всему ка
питалистическому миру. Французская га
зета «Фигаро», например, под истериче
скими заголовками опубликовала сфальси
фицированную «радиограмму» из Буда
пешта о том, что советские танки якобы 
давят больных детей и сестер милосер
дия, пытающихся этих детей защитить. 
Агентство Юнайтед Пресс сообщало 11 
ноября о полном разрушении детской 
больницы в Будапеште и о том, что 
«один корреспондент заявил, что он позд
нее видел. (!) 300 трупов детей, вынесен
ных из руин здания». Эта клевета была 
подхвачена и повторена многими амери
канскими газетами, которые 13 ноября 
вынуждены были опубликовать совмест
ное опровержение, присланное из Буда
пешта через Вену корреспондентами трех 
агентств —  Ассошиэйтед Пресс, Юнай
тед Пресс и Рейтер. Они сообщили, что, 
как показала проверка, детская больница 
осталась на своем месте и что никто из 
трехсот или более детей, находящихся в 
ней, не пострадал.

И вот теперь, когда миф о «зверст
вах» Советской Армии лопнул, в ход пу
щена новая дикая небылица —  будто со
ветское командование высылает из Вен
грии в Сибирь не то тысячи, не то де
сятки тысяч венгерских женщин и де
тей. И на этот раз клеветники уличены 
во лжи, но что им?! Они снова берутся за 
свое грязное дело и завтра, наверняка, 
пустят в ход какую-нибудь новую фаль
шивку. Не стыдятся же некоторые газе
ты- и радио, сообщая, что в Венгрию дви
жется 21 советская дивизия! Недаром же 
говорится: клевещи, клевещи, всегда что- 
нибудь останется!

Почему же, спрашивает Министр ино
странных дел СССР I .  Т. Шепилов, так 
хлопочут сейчас те, кто управляет кон
вейером реакционной пропаганды? Им дан 
заказ —  бросить тень на советских вои
нов, которые откликнулись на призыв о 
помощи, раздавшийся из Венгрии, когда 
ее начал захлестывать фашистский тер
рор, и помогли венгерскому народу пред
отвратить величайшую катастрофу —  
восстановление в самом центре Европы 
фашистско-хортистского государства, 
плацдарма агрессии, очага войны. Их по
пытки создать атмосферу антисоветской и 
антикоммунистической истерии имеют 
целью облегчить силам черной реакции 
борьбу против демократических сил во 
всех странах. Но как ни пытается реак
ционная пропаганда извратить истинное 
положение дел, правда возьмет свое.

Подробно излозкив подлинное существо 
событий в Венгрии, I .  Т. Шепилов оста
новился на роли зарубежной реакции в 
организации антинародного путча. . Он 
сказал, что фактические данные, находя
щиеся в нашем распорязкении, со всей 
очевидностью. показывают, что события, 
которые произошли в Венгрии, приняли 
бы совершенно иной характер и не выз
вали бы кровопролития, если бы с самого 
начала за действиями внутренних контр
революционных сил Венгрии не стояли 
зарубежные подстрекатели, уже давно го
товившие развязывание фашистского пут
ча против народно-демократического строя 
в Венгрии. Собственного говоря, эта дея
тельность зарубежных подрывных цент
ров не представляет собой никакого сек
рета. Она осуществляется нс частными 
группами или организациями, а государ
ственными учреждениями, которые под
чинены высшим правительственным ин
станциям и находятся на государственном 
бюджете.

Показательно, например, что, по реше
нию американского сената, в прошлом го
ду в протоколы конгресса был включен 
документ, содержавший подробный план 
подрывных акций против социалистиче
ских государств. Этот план предусматри
вал, в частности, подготовку специаль
ных кадров «для руководства операциями 
сопротивления, для пропаганды, подрыва, 
проникновения» в эти страны.

Многие западные органы, говорит далее 
Д. Т. Шепилов, на протяжении длитель
ного периода используют все средства 
пропаганды для распространения призы
вов к свержению существующего государ
ственного строя в демократических стра
нах; они создают специальнзш «центры» 
на территории Федеративной Республики 
Германии и Австрии, откуда ведется пла
номерная подрывная деятельность против 
восточноевропейских государств, вклю
чая засылку на их территории шпионов 
и диверсионных групп.

Не случайно, начиная с середины 1955 
года, заметно усилилось вмешательство 
правящих кругов США во внутренние, де
ла Венгрии. Послания официальных ру
ководящих деятелей США к венгерскому 
народу, содержавшие призывы к сверзке- 
ншо законной власти: принятие палатой 
представителей 1G апреля этого года ре
золюции, которая открыто призывает к 
так называемому «освобозкдению» стран 
народной демократии; . систематические 
подрывные передачи радиостанций неко
торых стран Запада: массовое распростра
нение клеветнических листовок с по
мощью воздушных шаров; открытая под
держка фашистского отребья из числа 
венгерской эмиграции; засылка в Вен
грию шпионов и диверсантов —  все это, 
как теперь стало ясно, имело целью со
действие подготовлявшемуся в подполье 
антинародному заговору.

Подрывная деятельность США против 
стран Восточной Европы, подчеркивает

I .  Т. Шепилов, узаконена американским 
конгрессом и, более того, возведена в 
ранг официальной политики. Вспомните, 
говорит он, какие жаркие дебаты проис
ходили в Генеральной Ассамблее, когда в 
США впервые был принят неслыханный 
до этого в государственной практике за
кон, разрешающий правительству израс
ходовать 100 миллионов долларов на под
рывную деятельность! В этом законе пря
мо говорилось, что деньги предназначают
ся «для любых отобранных (!) лиц, про
живающих в Советском Союзе, Польше, 
Чехословакии, Венгрии, Румынии, Болга
рии, Албании», а также в Германской 
Демократической Республике и других 
странах, и «для лиц, бежавших из этих 
стран или районов», либо «для сформиро
вания из этих лиц подразделений воору
женных сил, поддерживающих организа
цию северо-атлантического договора, ли
бо для других целей».

С тех пор аналогичные законы в США 
принимались из года в год, и сотни мил
лионов долларов лились рекой, питая под
рывную деятельность.

На протяжении последних лет в Вен
герской Народной Республике было разоб
лачено большое количество финансировав
шихся из-за границы подрывных групп. 
В этой связи правительство Венгерской 
Народной Республики неоднократно про
тестовало против грубого вмешательства 
некоторых западных государств во внут
ренние дела Венгрии. Таким образом, 
контрреволюционный путч в Венгрии го
товился уже давно, готовился планомер
но и тщательно, не без активного уча
стия внешних сил. Само собой разумеет
ся, подготовка велась втайне, но время 
от времени кое-кто из осведомленных лиц 
пробалтывался.

Так, небезызвестный американский 
обозреватель Дрю Пирсон в своей статье, 
опубликованной в газете «Дейли миррор» 
8 ноября, приводит некоторые высказы
вания, которые делал в беседе с ним один 
из зарубежных вожаков реакционной вен
герской эмиграции Бела Фабиан: «Венгер
ский народ восстанет— С небольшой по
мощью от вас Венгрия вспыхнет, как 
пламя... Помогли ваши воздушные шары».

Нельзя не помнить и о том, что Бела 
Варга, являющийся руководителем вен
герского эмиграционного центра в США, 
в канун кровавых событий в Венгрии 
заявил в Ныо-Порке, что подпольные 
круги Венгрии вот-вот начнут мятеж. 
Варга «предсказал», что через неделю —  
две Жмре Надь вернется к власти, а кар
динал Миндсенти выйдет из тюрьмы.

Приведя ряд высказываний бежавших 
из Венгрии после провала контрреволю
ционного путча участников заговора, се
тующих на то, что в решающий момент 
США им не помогли вооруженными сила
ми, Д. Т. Шепилов сказал:

—  Н вот теперь, после провала фа
шистской авантюры, те, на чьей совести 
лежит немалая доля ответственности за 
кровопролитие в Венгрии, лицемерно про
ливают слезы по поводу страданий вен
герского народа. Они осмеливаются чи
тать нравоучения и давать уроки морали 
тем, кто помог венгерскому народу от
стоять свои демократические завоевания 
и спасти свою национальную независи
мость. Не слитком ли это большое фари
сейство, господа?

Нам предлагают здесь, чтобы ООН вме
шалась во внутренние дела Венгерского 
государства. В то время, когда в Венгрии 
уже восстанавливается порядок, когда 
правительство Венгерской Народной Рес
публики уже приступило в осуществле
нию провозглашенной им большой конст
руктивной программы, нам по существу 
рекомендуют вновь разжечь борьбу про-

Дневное засед,
НЫО-ПОРК, 20 ноября. (ТАСС). Вчера 

на дневном заседании Генеральной Ассам
блеи продолжалась затеянная группой за
падных держав во главе с США шумиха 
вокруг так называемого венгерского во
проса. 1

На предыдущем заседании представите
ли Венгрии и Советского Союза разобла
чили провокационный характер проекта 
резолюции, представленного делегацией 
Кубы о «массовых высылках» из Вен
грии. Оба делегата убедительно показали, 
что этот проект основан на вымыслах, не 
имеющих ничего общего с действитель
ностью, и призван служить предлогом 
для вмешательства во внутренние дела 
Венгерской Народной Республики.

Дневное заседание подтвердило, что 
клеветническая кубинская резолюция по
надобилась некоторым западным стра
нам, особенно колониальным державам, 
для того, чтобы отвлечь внимание Ассам
блеи и общественности от чреватого серь
езной опасностью положения на Ближнем 
Востоке, где империалистические держа
вы, Видимо, подготавливают новые махи
нации, направленные против свободы и 
независимости народов.

Представители США, Италии, Сальва
дора, Канады, Чили, Англии, Испании, 
Франции и некоторых других стран, вы
ступая в поддержку клеветнической ре
золюции Кубы, повторяли одни и те же 
«аргументы» о необходимости вмешатель
ства во внутренние дела Венгрии.

Со злобной речью, направленной про
тив Венгерской Народной Республики и 
Советского Союза, выступил представи
тель США Лодж. Прежде всего он пы
тался запутать вопрос и с этой целью 
пустился в демагогические рассуждения 
о «выборах», «свободах» и «американ
ской демократии». Лодж далее выразил 
недовольство тем, что правительство Вен
грии в решительной форме отвергло по
пытки вмешательства в его внутренние 
дела. Лодж голословно отрицал активное 
участие США в организации контрревЬ- 
люцнонного мятежа № Венгрии и заявил 
даже, что США «никогда никого не при
зывали к восстанию —  ни по радио, ни 
другими средствами». Лодж, однако, тут 
же потребовал, чтобы Генеральная Ассам
блея приняла «ценную» резолюцию Кубы, 
которая, по его словам, «хотя и не много 
значит», но все же могла бы поддержать 
антинародные элементы в Венгрии.

Делегат Италии Мартино откровенно 
призывал превратить сессию Генеральной

тив народно-демократического строя Вен
грии. Только так можно понять раздавав
шиеся здесь безответственные призывы о 
посылке в Венгрию «полицейских сил» 
ООН и т. и. Инициаторы такого рода 
предложений делают вид, будто не пони
мают, что подобные меры способны лишь 
поставить под угрозу дело мира, а не ук
репить его.

Кто действительно заинтересован в том, 
чтобы Венгрия быстрее оправилась от 
пережитых ею тяжелых испытаний, что
бы она быстрее залечила раны, нанесен
ные ей фашистскими мятежниками, —  
тот не должен мешать развертывающему
ся сейчас в стране процессу нормализа
ции общественной жизни.

Рассказав, в чем нуждается в настоя
щее время Венгрия и какую она помощь 
получает от государств социалистического 
лагеря, Д. Т. Шепилов сказал, что глав
ная задача теперь состоит в том, чтобы 
не разжигать страсти вокруг так назы
ваемого «венгерского вопроса», а при
нять все меры для того, чтобы облегчить 
скорейшее установление в этой стране 
порядка, мира и спокойствия. Венгерское 
Рабоче-Крестьянское правительство при
ступило к проведению в жизнь широких 
конструктивных мероприятий. Это яв
ляется важнейшим залогом того, что на
родно-демократическая Венгрия в семье 
других социалистических государств, раз
вивая деловые дружеские отношения со 
всеми государствами, успешно пойдет по 
пути мира и прогресса.

Нто касается отношений Советского 
Союза и Венгерской Народной Республи
ки, то основные принципы, на которых 
базируются отношения между социали
стическими государствами, известны. Бу
дучи объединены общими идеалами, со
циалистические государства строят свои 
взаимоотношения на основе - полного рав
ноправия, уважения территориальной це
лостности, государственной независимости 
и суверенитета, невмешательства во внут
ренние дела друг друга. Это не только не 
исключает, но, напротив, предполагает 
тесное братское сотрудничество и взаимо
помощь социалистических стран во всех 
областях. Указанные принципы вновь 
подтверждены в Декларации правительст
ва СССР от 30 октября 1956 года. Совет
ское правительство будет твердо и после
довательно воплощать принципы этой 
Декларации в жизнь.

В соответствии с указанной Деклара
цией будет разрешен и вопрос о пребыва
ний советских войск в Венгрии. На осно
ве договоренности с правительством Вен
грии советские войска будут немедленно 
выведены из Будапешта, как только по
ложение в венгерской столице будет нор
мализовано. Вместе с тем Советское пра
вительство вступит в соответствующие 
переговоры с правительством Венгерской 
Народной Республики, как с участником 
Варшавского договора, по вопросу о пре
бывании советских войск на территории 
Венгрии.

Советская делегация, заявил, в заклю
чение Д. Т. Шепилов, предлагает отверг
нуть резолюцию, внесенную кубинской 
делегацией, как клеветническую фаль
шивку, ’ направленную на то, чтобы отра
вить международную атмосферу. Народы 
нам не простят, если мы пойдем на пово
ду у тех, кто при помощи цолитическчх 
спекуляций на так называемом «венгер
ском вопросе» хочет отвлечь внимание 
ООН от неотложных международных про
блем, ожидающих срочного решения, и в 
первую очередь от проблем, возникших в 
результате агрессии Англии, Франции и 
Израиля против Египта, ибо ситуация 
здесь и сейчас еще чревата величайшими 
опасностями. •

ание 19 ноября
Ассамблеи в постоянное средство клеве
ты на страны социализма, воспользовав
шись для этого «венгерским- вопросом». 
Он договорился до того, что Генеральная 
Ассамблея-не должна считаться с заявле
ниями венгерского правительства, а дол
жна добиваться, чуть ли не силой, по
сылки в Венгрию • «всяческой помощи» 
контрреволюционным элементам.

Выдавая замыслы некоторых западных 
держав и их попытку отвлечь внимание 
мировой общественности от агрессии про
тив Египта, представитель Италии за
явил, что египетская проблема якобы 
уже урегулирована.

С клеветой по адресу правительства 
Венгерской Народной Республики и Со
ветского Союза выступил также делегат 
Англии Селвин Ллойд. Не считаясь с 
официальными опровержениями венгер
ского правительства, он повторил беспоч
венные утверждения о якобы имевших 
место «высылках» венгерских граждан. 
Но Ллойд, как и выступавшие до него 
представители других западных - держав, 
не мог привести никаких достоверных 
фактов в поддержку своих утверждений.

Делегат Англии поддержал кубинский 
проект резолюции и потребовал допуска 
на территорию Венгрии «достаточного 
числа наблюдателей», несмотря на то, что 
правительство Венгрии ясно заявило, что 
это требование является вмешательством 
во внутренние дела его страны.

Представитель Франции, министр ино
странных дел Пино, являющийся одним 
из инициаторов обсуждения провокацион
ного «венгерского вопроса» в ООН, рато
вал за дальнейшее вмешательство во 
внутренние д?ла Венгрии и, таким обра
зом, за дальнейшее обострение напряжен
ности в международных отношениях.

Пино пытался отрицать тот факт, что 
шумиха, поднятая вокруг так называемо
го венгерского вопроса, имеет своей 
целью отвлечь внимание общественного 
мнения от агрессии Англии, Франции и 
Израиля против Египта.

Представитель Югославии отметил, что 
точка зрения Югославии по существу об
суждаемого вопроса уже неоднократно 
высказывалась на Генеральной Ассамблее. 
Эта точка зрения, сказал он, не измени
лась. Указав, что венгерское правитель
ство опровергло клеветнические слухи о 
«депортации» венгерских граждан, он за
явил, что у Генеральной Ассамблеи нет 
никакой необходимости предпринимать 
какие-либо действия на основании не

проверенной информации. Это, подчерк
нул он, создало бы новые трудности. Не 
следует упускать из виду, добавил юго
славский делегат, что в Венгрии уже до
стигнут определенный прогресс в норма
лизации положения.

Югославский представитель заявил, что 
его делегация будет голосовать против 
кубинского проекта резолюции.

Делегаты Чехословакии, Болгарии, Ук
раинской ССР в своих выступлениях рас
крыли смысл разнузданной кампании, 
предпринятой сторонниками «холодной 
войны» против стран социалистического 
лагеря.

Руководитель делегации Чехословакии 
В. Давид выразил сожаление по поводу 
того, что Генеральная Ассамблея ООН 
вновь занимается обсуждением вопроса, 
входящего исключительно во внутреннюю 
компетенцию Венгерской Народной Рес
публики.

Способ, который использовался некото
рыми делегациями для того, чтобы до
биться включения этого вопроса в пове
стку дня, а также дальнейший ход об
суждения этого вопроса на заседаниях, 
созываемых наспех, —  сказал Давид, —  
свидетельствуют о том, что инициаторы 
таких действий вовсе не заинтересованы 
в помощи венгерскому народу, а, наобо
рот, стремятся вызвать и поддерживать 
истерию в связр с последними событиями 
в Венгрии.

Поспешное изменение нормальной про
граммы работы Генеральной Ассамблеи 
является явным доказательством того, что 
некоторые делегации обеспокоены консо
лидацией положения в Венгрии. Инициа
торы новой клеветнической кампании от
лично сознают, что до сих пор все подоб
ные кампании терпели крах. Поэтому им 
нужен новый толчок для своей разнуз
данной кампании, и они прибегают к гру
бой клевете. Выдвижение клеветнических 
и провокационных резолюций имеет 
целью воспрепятствовать Генеральной 
Ассамблее в обсуждении важных и не
отложных вопросов, стоящих на повестке 
дня сессии, а главным образом отвлечь 
внимание ООН и мировой общественности 
от серьезного положения на Ближнем Во
стоке, которое возникло в результате от
крытой агрессии против Египта и отказа 
агрессоров вывести свои войска.

Определенные круги Соединенных Шта
тов и их союзников, сказал чехословац
кий делегат, никогда не отказывались от 
своих планов вопреки воле народов ре
ставрировать в этих странах старый, 
эксплуататорский режим. Они использо
вали и продолжают использовать в своих 
целях самые различные средства, как-то: 
организацию заговоров, засылку вредите
лей и шпионов, а также непрестанное 
подстрекательство к враждебной деятель
ности и свержению режимов, осущест
вляемое при помощи провокаторских ра
диостанций, призывов и листовок, кото
рые они забрасывают в эти страны на 
воздушных шарах.

В Венгрии реакционные элементы, ру
ководимые из-за границы, использовали 
известные трудности в стране для того, 
чтобы начать наступление на ее народно- 
демократический строй.

Чехословакия, продолжал В. Давид, яв
ляется соседом и союзником Венгрии, и ее 
народы связаны е народом Венгрии узами 
искренней дружбы. Поэтому совершенно 
естественно, что чехословацкий народ с 
особым вниманием следил за событиями в 
Венгрии. Бесчинства фашистских контрре
волюционных сил означали не только 
угрозу достижениям венгерского народа, 
но и угрозу установить антинародный ре
жим в Венгрии. Они представляли собой 
также угрозу безопасности соседних госу
дарств, а среди них и Чехословацкой Рес
публики.

В настоящее время жизнь в Венгрии, 
продолжал Давид, входит в нормальную 
колею. Венгерский народ, при поддержке 
дружественных государств, прилагает 
усилия к тому, чтобы в возможно крат
чайший срок ликвидировать создавшееся 
тяжелое положение.

Организация Объединенных Наций не 
должна стать преградой на пути консоли
дации положения в Венгрии и должна 
избежать всего того, что могло бы нару
шить порядок, восстановленный в Вен
грии.

Чехословацкая делегация призывает 
Генеральную Ассамблею не допустить то
го, чтобы события в Венгрии были вновь 
использованы для разжигания враждебной 
пропаганды и ненависти против госу
дарств —  членов ООН.

Чехословацкая делегация, заявил в за
ключение В. Давид, выступает против то
го, чтобы клеветническая кубинская ре
золюция вообше обсуждалась Генеральной 
Ассамблеей, и поддерживает точку зрения 
венгерского правительства об исключении 
ее из повестки дня XI сессии Генераль
ной Ассамблеи.

Утреннее и дневное
НЫО-ПОРК, 21 ноября. (ТАСС). На ут

реннем заседании Генеральной Ассамблеи 
20 ноября продолжалось обсуждение так 
называемого «венгерского вопроса».

Глава делегации БССР К., В. Киселев 
дал отповедь делегатам, извращавшим по
ложение в Венгрии и клеветавшим на на
род и правительство Венгрии и на полити
ку Советского Союза.

К. В. Киселев отметил, что выступление 
кубинского представителя было клеветни
ческим о т ’начала до конца. Мы не дума
ем, сказал он, что проект резолюции Ку
бы внесен кубинской делегацией по 
собственной инициативе. В американской 
печати сообщалось, что делегации Англии 
и Франции носились с этой идеей, пока 
не нашли тех, кто выступит в качестве 
«автора» такой резолюции.

ООН, заявил К. В. Киселев, не должна 
брать под свою защиту контрреволюцион
ные фашиствующие элементы в Венгрии, 
которые действовали с помощью и при 
поддержке иностранной агентуры и меж
дународной реакции.

В заключение представитель БССР при
звал членов Генеральной Ассамблеи пре
кратить обсуждение так называемого воп
роса о положении в Венгрии и перейти к

(Окончание

Резкую отповедь клеветникам дала бол
гарская делегация.

Глава болгарской делегации К. Луканов 
указал, что события в Венгрии подтвер
дили сведения, которыми давно распола
гали страны Восточной Европы, о тща
тельной подготовке в широких масштабах 
контрреволюционного нападения против 
стран социалистического лагеря со сторо
ны определенных кругов Запада. Эти со
бытия, сказал К. Луканов, разоблачили 
преступную деятельность разведыватель
ных центров западных стран с террито
рии Западной Геомании и Австрии против 
стран народной демократии.

К. Луканов привел далее сообщения 
болгарской, чехословацкой и американ
ской печати, свидетельствующие о геста
повских приемах, использованных воору
женными бандитами в Венгрии.

Ясно, сказал Е. Лукапов, что если нам 
действительно дороги интересы венгер
ского народа, то мы должны снять с по
вестки дня этот несуществующий вопрос. 
Другое дело вопрос о материальной помо
щи продовольствием и медикаментами, ко
торую мы все можем и должны оказать 
венгерскому народу. К. Луканов сообщил 
далее о помощи, которую уже оказывает 
Венгрии правительство Болгарии.

Значительную часть своей речи К. Лу
канов посвятил назоблачению попыток 
поставить в один ряд вопрос о событиях 
в Венгрии и вопрос об англо-франко-из- 
раильской агрессии против Египта.

Ввиду того, что делегация Кубы не 
может и не могла иметь никаких фактов 
в поддержку своей резолюции, сказал в 
заключение болгарский представитель, а 
также ввиду наличия категорического оп
ровержения венгерского правительства по 
данному вопросу мы выступаем против 
рассмотрения кубинской клеветы.

Глава делегации УССР I .  Ф. Паламар- 
чук разоблачил лживость выступлений 
ряда сторонников кубинской резолюции. 
Выступивший здесь представитель США 
Лодж, сказал Паламарчук, пытался утвер
ждать, будто Соединенные Штаты не 
причастны к венгерским событиям. Но 
факты опровергают подобные утвержде
ния. Здесь уже говорилось о десятках и 
сотнях миллионов долларов, ассигнован
ных Соединенными Штатами на подрыв
ную деятельность в странах народной де
мократии. 16 апреля 1956 года палата 
представителей США приняла подстрека
тельскую и опасную для дела мира резо
люцию о так называемом «освобождении» 
стран народной демократии. 10 мая сена
тор Поль Дуглас,: как свидетельствует
протокол заседания сенатской комиссии 
по иностранным делам, заявил, что в 
США следует создать специальный орган, 
некую «администрацию свободы», кото
рый должен, в частности, «возбуждать 
недовольство» и «помогать волнениям» в 
странах народной демократии.

Против народной Венгрии велась раз
нузданная пропаганда такими радиостан
циями, как «Голос Америки» и «Свобод
ная Европа», деятельность которых еуД-....
сндпруется из американских фондов. На
сколько далеко зашла подстрекательская 
деятельность этих станций, видно хотй 
бы из следующего признания западногер
манской газеты «Фрейее Ворт»: «На аг
рессивную пропаганду передатчика «Сво
бодная Европа» падает большая часть 
вины за кровопролитие», происшедшее в 
Венгрии. Председатель фракции общегер
манского блока в бундестаге Феллер за
явил, в свою очередь, что «прочного ми
ра не может быть до тех пор», пока не 
будут устранены такие правонарушения, 
как безответственная деятельность радио
станции «Свободная Европа».

Теперь же, заявил Я. Ф. Паламарчук, 
когда в результате решительных и спра
ведливых мер, принятых Венгерским Ре
волюционным Рабоче-Крестьянским пра
вительством, контрреволюционный мятеж 
подавлен, явные и тайные вдохновители 
контрреволюционного мятежа, в Венгрии, 
благочестиво отворачиваясь от страшных 
руин Порт-Саида, жертв бомбардировок 
египетских городов и могил Алжира и 
Кении, заявляют, что они склоняют го
ловы перед «мученичеством Венгрии». На 
самом же деле их беспокоит и выводит из 
себя провал далеко идущих планов в от
ношении Венгрии.

Здесь, сказал делегат УССР, выступа
ют в защиту реакционных и фашистских 
элементов, которые в течение нескольких 
дней чинили кровавый разгул на венгер
ской земле. Кое-кого не устраивает вос
становление порядка и спокойствия в 
Венгрии. Только этим следует объяснить 
столь ожесточенные попытки реакцион
ных кругов использовать ООН для того, 
чтобы вмешаться во внутренние дела 
Венгрии п отвлечь внимание Генераль
ной Ассамблеи от событий на Среднем 
Востоке.

На этом закончилось дневное заседание 
Генеральной Ассамблеи.

заседания 20 ноября
важным актуальным вопросам, которые 
стоят на повестке дня сессии.

Глава румынской делегации, министр 
иностранных дел Румынской Народной 
Республики Г. Преотяса подчеркнул, что 
проект резолюции Кубы является частью 
клеветнической кампании, которую ведет 
печать капиталистических стран, и что он 
основан исключительно на злостных вы
мыслах. Он заявил, что, приняв кубин
ский проект резолюции, ООН только рас
писалась бы в своей безответственности. 
Организация Объединенных Наций, сказал 
глава румынской делегацпи, должна поло
жить конец использованию ее для вмеша
тельства во внутренние дела Венгрии, для 
отравления международной атмосферы.

Глава албанской делегацпи Б. Штюла 
заявил, что кубинский проект резолюции, 
как и все обсуждение «венгерского воп
роса» в ООН, направлен против нормали
зации положения в Венгрии.

Выступившие на утреннем заседании 
представители Голландии, Гаити, Новой 
Зеландии, Австралии, Филиппин и неко
торых других стран повторили уже опро
вергнутые измышления о «депортации» 
венгерских граждан, заимствованные из 
реакционной печати.
:а 4-й стр.).
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XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

(Окончание).

На "дневном заседании глава делегации 
Польши М. Нашковский обратил внимание 
на то, что кубинсЕий проект резолюции о 
«депортации» был внесен на основании 
непроверенных слухов, появившихся в пе
чати западных стран. Эти клеветнические 
слухи, сказал он, были опровергнуты 
здесь в заявлениях представителей Вен
грии и Советского Союза, а также в заяв
лении премьер-министра Венгрии Кадара 
в Будапеште.

Таким образом, продолжал Нашковский, 
внесение резолюции продиктовано целями, 
далекими от желания помочь венгерскому 
народу, и может только способствовать 
продолжению состояния напряженности в 
Венгрии. Желчная и полная ненависти 
■речь кубинского делегата —  лучшее под
тверждение этих намерений.

В такой серьезной обстановке, сказал 
глава польской делегации, наша организа
ция не может поступать легкомысленно и 
тем более выдвигать столь серьезные об
винения по адресу одного из своих чле
нов, не имея для этого никаких фактиче
ских оснований.

Польская делегация, сказал в заклю
чение Нашковский, выступает против вся
ких депортаций граждан одной страны в 
другую, как противоречащих принципам 
суверенности и права. Но, учитывая пол
ную необоснованность выдвигаемых обви

Выступления представителей Уругвая, 
Ирака, Португалии, Перу, Доминиканской 
Республики, Парагвая, а также чанкапши- 
ста, как и речи некоторых других делега
тов на предыдущих заседаниях, показали, 
что целью «обсуждения» так называемого 
венгерского вопроса является не только 
подстрекательство контрреволюционных 
элементов в Венгрии, но и возрождение 
«холодной войны». Эти ораторы рассыпа
ют похвалы фашистским погромщикам в 
Венгрии, изображая их как поборников 
«свободы и демократии», и призывают к 
крестовому походу против коммунизма.

В своих неблаговидных целях эти ора
торы используют все лживые слухи и 
клеветнические измышления, появляю
щиеся в американской печати. И чем бо
лее злобным и неправдоподобным являет
ся вымысел, тем охотнее он подхваты
вается и повторяется с трибуны ООН не
которыми делегатами.

Особенно много лицемерия было в вы
ступлении делегата Перу Белаунде. В ис
терической речи, полной л^и , этот де
легат защищал разгромленные контррево
люционные банды в Венгрии и их иност
ранных покровителей.

Кубинскую резолюцию поддержал также 
представитель чанкайшистской клики.

Дневное заседание Генеральной Ассам
блеи закончилось в 18 часов 05 минут по 
нью-йоркскому времени (в 2 ч. 05 мин.й у ш  n e U U U O n U B d n n U O l  JD п ш д о ш о и л и л д  -----v ----- -------- j  ~ x- ----------- '  .  ч «-ч,,

нений и определенные цели авторов резо- | по московскому времени /1  ноября), ио- 
люции, она будет голосовать против этой 1 суждение «венгерского вопроса» будет 
резолюции. продолжено 21 ноября.

Утреннее заседание 21 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСС). На

утреннем пленарном заседании Генераль
ная Ассамблея продолжала __ обсуждать 
так называемый «венгерский вопрос», 
навязанный ей сторонниками дальнейше
го обострения международной обстановки. 
До сегодняшнего дня дискуссия велась 
главным образом вокруг клеветнической 
резолюции делегации Кубы, основанной 
на бездоказательных опровергнутых пра
вительством Венгрии утверждениях о 
мнимой «высылке венгерских граждан».

На сегодняшнем заседании с речами 
выступили представители Индии, Индо
незии и Цейлона. Делегации этих трех 
стран внесли проект резолюции, который 
предлагает учесть заявления некоторых 
членов ООН о том, что венгерские граж
дане будто бы «насильно высылаются из 
страны», а также «заявление министра 
иностранных дел Венгрии, категорически 
отрицавшего, что какая-либо высылка 
имела место». Проект резолюции напоми
нает также об одном из параграфов на
вязанной Ассамблее резолюции от 4 но
ября, в котором правительству Венгрии 
предлагается «допустить наблюдателей, 
назначенных Генеральным секретарем 
ООН». Проект резолюции призывает Вен
грию «согласиться с просьбой Генераль
ного секретаря не считать ‘это наруше
нием своего суверенитета».

В своих выступлениях делегаты этих 
етран защищали свой проект.

Следует отметить, что представители 
ряда стран, в том числе и Бельгии, на
чали возню вокруг предложенного ^деле
гациями Индии, Индонезии и Цейлона 
проекта, явно желая с помощью различ
ных поправок приспособить ее к своим 
неблаговидным политическим целям.

Против этих маневров высказался де
легат Цейлона Гуневардене. Он отметил, 
что эти поправки не помогут выяснению 
положения. Цейлонский делегат заявил 
также, что представители Бельгии исхо
дят из своего враждебного отношения к 
венгерскому правительству.

Глава югославской делегации К. Попо
вич заявил, что выступления некоторых 
делегатов толкают ООН на путь, который 
может привести объединенные нации 
только к тупику. Он призвал ̂ отказаться 
от обвинений и контробвинений и объеди
нить усилия, чтобы способствовать нор
мализации положения в Венгрии.

Делегат Югославии высказался в под
держку резолюции трех стран Юго-Во- 
еточной Азии.

По просьбе делегации Индии с кратким 
заявлением выступил Генеральный секре
тарь ООН Хаммаршельд. Напомнив о сво

ей переписке с правительством Венгер^ 
ской Народной Республики, Генеральный 
секретарь заявил, что венгерское прави
тельство предложило обсудить е ним ряд 
вопросов в Риме. Правительство Венгрии 
намеревалось, по его словам, обсудить с 
ним не только гуманитарные проблемы, 
но и более широкий круг вопросов.

Делегат Ливана Эдвард Ризк осудил 
пропагандистские маневры западных 
держав, навязавших Генеральной Ассам
блее обсуждение «венгерского вопроса».

Представитель Ливана высказал мне
ние своей делегации, что обсуждение 
«венгерского вопроса» будет мешать ско
рейшей нормализации положения в Вен
грии. Инициаторы этого проекта резолю
ции, сказал он, заинтересованы в дости
жении определенных политических целей.

В защиту кубинской резолюции высту
пили представители Бельгии, Греции и 
Испании. Руководитель бельгийской деле
гации Спаак, восхваляя эту провокацион
ную резолюцию, требовал, чтобы ей был 
предоставлен приоритет.

Взяв слово по порядку ведения заседа
ния, представитель Сирии Зейн Эд Дин 
заявил: «В течение последних двух не
дель, по данным сирийского правитель
ства, ведется массовая концентрация из
раильских, английских и французских 
войск вдоль демаркационных линий меж
ду Израилем, Сирией и Иорданией. Име
ющиеся у сирийского правительства дан
ные свидетельствуют о том, что расши
рение агрессии на Среднем Востоке ста
новится неизбежным. Правительство Си
рии просит Генеральную Ассамблею при
нять к сведению это его заявление, а 
также обращается к Совету Безопасности 
с просьбой провести срочное расследова
ние создавшегося на сирийской границе 
положения». Пока Генеральная Ассамблея 
разговаривает, сказал в заключение 
Зейн Эд Дин. идет подготовка агрессии 
на Среднем Востоке.

В конце заседания с речью выступил 
глава советской делегации Д. Т. Шепи- 
лов.

Глава советской делегации показал 
полную несостоятельность содержащихся 
в кубинской резолюции, в выступлениях 
ряда делегатов лживых утверждений о 
«высылке» венгерских граждан.

Советская делегация считала и счи
тает, сказал тов. Шепилов, что резолю
ция, внесенная делегацией Кубы, являет
ся провокационной в своей основе и дол
жна быть отвергнута так же, как и по
правки к ней, ничего не меняющие в ее 
существе. Поэтому мы будем голосовать 
против этой резолюции.

К п о л о ж е н и ю  в В е н г р и и
БУДАПЕШТ, 21 ноября. (ТАСС). 

Сегодня газета «Непсабадшаг» публи
кует заявление правительственного ко
миссара по снабжению Режэ Нерш. В 
последние дни, говорится в заявлении, 
потребление населением хлеба, сахара, 
муки, жиров, табачных изделий достиг
ло обычного уровня и даже превысило 
его. Принимаются меры к полному 
удовлетворению потребности населения 
другими продуктами. Из 3.500 продо
вольственных магазинов Будапешта уже 
работают 3.100. Началось восстановле
ние поврежденных магазинов. На пред
приятиях организуются продовольствен, 
ные магазины, где рабочие будут обес
печиваться необходимыми продуктами. 
Все важнейшие предприятия пищевой 
промышленности уже функционируют, 
хотя и не на полную мощность. Работа 
пекарен, боен, мясокомбинатов обеспе
чена в полной мере.

Далее Режэ Нерш остановился на

той помощи, какую оказывают Венгрии 
страны социалистического лагеря. Из 
Советского Союза и других социалисти
ческих стран, сказал он, уже предложе
на помощь на сумму в 48 млн. долла
ров. Часть этой помощи безвозмездно 
уже поступила в распоряжение Вен
грии. Прибывшие в страну грузы, кро
ме продовольствия, содержат также 
значительное количество стройматериа
лов, угля, масел и других видов сырья 
для промышленности. Полученные от 
реализации этой помощи суммы посту
пают в распоряжение правительствен
ного комиссариата по снабжению. Со
вершенно очевидно, что основная часть 
этих сумм пойдет на оказание помощи 
пострадавшим и неимущим.

Помощь, предложенная западными 
странами, сказал в заключение Режэ 
Нерш, направляется в Венгрию, глав, 
ным образом, при посредстве Красного 
Креста.

Австрийская писательница о белом 
терроре в Венгрии

ВЕНА, 20 ноября. (ТАСС). В сего
дняшнем номере газеты «Эстеррейхише 
Фольксштимме» публикуется статья 
Евы Пристер, недавно возвратившейся 
из Венгрии. Писательница рассказывает 
о белом терроре в Венгрии.

Жертвами белого террора, говорится 
в статье, пали не сотни, а тысячи лю
дей. Большое число венгерских патрио
тов, — вероятно, их было десятки ты
сяч — было спасено в самый послед
ний момент Советской Армией.

При нападении на завод в Чепеле 
специальные группы бандитов под ру
ководством хортистских офицеров чини
ли «суд над коммунистами». Многих 
коммунистов с их семьями схватили на 
их квартирах и повесили на площади. 
Были повешены, в частности, старый 
рабочий-активист Кальмар, его же
на, дети и престарелые родители. У его 
жены так называемые «борцы за свобо
ду» вырезали сердце и бросили его на 
площадь. У других патриотов они так
же вырезали внутренности и топтали 
их.

При нападении на здание Будапешт
ского комитета партии было убито 70 
рабочих, защищавших это здание.^ Бан
диты не пощадили обслуживающий пер
сонал (стенографисток, работников сто
ловой и др.) и случайно находившихся 
в доме людей.

То, что это не было взрывом «сти
хийного народного возмущения», как 
об этом писалось, продолжает Ева При
стер, показывает тот факт, что терро
ристы имели заранее заготовленные 
списки адресов, с которыми они ходили 
от дома к дому и увозили из них не

только рабочих-активистов, но и членов 
их семей. 1 ноября сто офицеров-хор- 
тистов, одетых в свою старую форму, 
заняли здание военного министерства. 
Находившиеся в здании офицеры вен
герской Народной армии были аресто
ваны. Причем их обозвали «рабочим 
сбродом» и объявили, что все они бу
дут расстреляны как коммунисты. Их 
казнь была назначена на 4 ноября. 
Только приход Советской Армии спас 
им жизнь.

В Сегеде был образован так называе
мый «революционный совет», председа
телем которого был назначен майор 
хортисгской армии, приговоренный в 
1945 году к длительному тюремному 
заключению. Он организовал отряд, во. 
оружия его и начал «сводить счеты». 
Его банда разрушила 50 квартир рабо
чих и захватила 35 активистов, фами
лии которых вместе с многими другими 
значились в «списке людей для пове
шения». Советская Армия спасла им 
жизнь...

В области Шомодь было арестовано 
несколько сот членов партии, офицеров 
венгерской армии и государственных 
служащих. Им объявили, что все они 
будут расстреляны утром 4 ноября. 
4 ноября первые группы арестованных 
уже были выведены на расстрел.

Однако все они были спасены подо
спевшей ’ Советской Армией.

В статье приводится ряд других фак
тов, свидетельствующих о том, что 
зверства над венгерскими патриотами 
учиняли контрреволюционеры, закля
тые враги народно-демократической 
Венгрии.

Агрессоры должны быть наказаны
Требование египетской общественности

КАИР, 22 ноября. (ТАСС). Общест
венность и печать Египта одобряют и 

, горячо поддерживают содержащиеся в 
официальном заявлении египетского 
правительства требования расследовать 
преступления, совершенные англо-фран
ко-израильскими агрессорами на терри
тории Египта, и наказать виновников 
развязывания агрессии.

Нельзя допускать, чтобы анархия и 
насилие восторжествовали в междуна
родных отношениях над правом и до
говорами, пишет газета «Аш-Шааб». 
Именно поэтому египетское правитель
ство обратилось в ООН с просьбой про. 
извести срочное расследование послед
них событий, оно настаивает, чтобы 
нейтральные наблюдатели воочию убе-

Кто подготовил контрреволюционный мятеж в Венгрии
БЕРЛИН, 20 ноября. (ТАСС). Агент- 

ство АДН публикует подробные дан
ные, ставшие известивши из эмигрант
ских кругов Мюнхена, которые свиде
тельствуют о преступной роли венгер
ских реакционно-фашистских эмигрант
ских организаций, находящихся в За
падной Германии, в подготовке крова
вых событий. в Венгрии.

Широкая сеть таких групп, в кото
рые объединились главным образом бе
жавшие хортистско-фашистские эле
менты, была создана на территории Зак
ладной Германии вскоре после второй 
мировой войны. В течение послевоен
ных лет их преступная деятельность на
правлялась и поддерживалась опреде
ленными американскими кругами через 
так наз. «комитет борьбы за свободную 
ЕврсТпу».

К началу событий в Будапеште вен
герские эмигрантские организации в 
Мюнхене стали проявлять особенную 
активность. Из США специальным са
молетом прибыли бывший венгерский 
премьер-министр и организатор ан- 
тиреспубликанского заговора 1947 года 
Ференц Надь и руководитель военного 
отдела «национального комитета вен
гров в США» капитан хортисгской ар
мии Тибор Экхардт. В кругах^ венгер
ских эмигрантов не было тайной, что 
эти люди, прибывшие со специальной 
миссией, вели с руководителями отдели 
ных эмигрантских организаций секрет 
ные переговоры, во время которых об
суждались вопросы переброски людей, 
оружия и пропагандистских материалов 
на территорию Венгрии.

На этих переговорах, которые прохо 
дили при участии «совета пяти венгер
ских генералов» — высшего военного 
органа венгерских эмигрантских орга
низаций, — присутствовал также пред
ставитель американских вооруженных 
сил в Западной Германии Э. Джек

сон. Генерал-полковник хортистскои 
армии Гуго Сони сообщил участникам 
переговоров, что заранее обученные и 
сведенные в специальные отряды вен
герские эмигранты общей численностью 
в 11 тыс. человек могут быть в любую 
минуту использованы для выполнения 
«боевых заданий». Участники совеща
ния поручили постоянному представите
лю «союза венгерских борцов» в Бон
не генералу Эмилю Юсти выразить 
правительству ФРГ благодарность за 
помощь эмигрантским организациям. 
Ференц Надь выехал позднее в Авст
рию, чтобы проверить «боевую готов
ность» сформированных в Зальцбурге, 
Граце и Линце отрядов венгерских эми
грантов, в то время как капитан Тиоор 
Экхардт выехал с таким же заданием 
во Францию.

Наряду со специальным «пропаган
дистским бюро» в Мюнхене редакция 
радиопередач на венгерском языке ра
диостанции «Свободная Европа» уси
ленно готовила подрывные пропаган
дистские материалы, которые должны 
были быть перевезены в Венгрию. Для 
составления этих материалов был соз
дан штаб под руководством хортистско- 
го офицера Шандора Кароля. «Комитет 
борьбы за свободную Европу» предоста. 
вил в распоряжение штаба 2 типогра
фии. Среди «продукции» этого _ штаба 
находилась «памятка», в которой гово
рилось, что против коммунистов, рум- 
водителей учреждений и представителен 
демократических организаций нужно не 
жалеть патронов, и содержался призыв 
к физическому уничтожению всех сто
ронников социализма.

В Мюнхене и на близлежащих аэро
дромах вскоре после 20 октября собра
лись венгерские «боевые группы» из 
Регенсбурга, Штутгарта и других за
падногерманских городов

дились в огромных разрушениях и 
зверствах, совершенных захватчиками.

Во имя избавления мира от постоян
ной угрозы войны, продолжает газета, 
мы требуем суда над теми, кто напал 
на нашу страну, попирая права челове
ка и Устав ООН. Мировое обществен
ное мнение вправе ожидать, что банда 
убийц понесет заслуженное наказание, 
дабы пережитая нами трагедия не по
вторилась где-либо в другой части зем
ного шара.

Газета требует привлечения к ответ
ственности в качестве военных преступ
ников Идена, Бен Гуриона, Ги Молле, 
а также всех тех, кто виновен в пре
ступлении против миролюбивого еги
петского народа.

К политическому положению во Франции
ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС). Сооб

щения парижской печати свидетельству
ют о том, что в различных политических 
кругах страны растет недовольство вне
шней политикой правительства Ги Мол
ле, в особенности в связи с участием 
Франции в агрессии против Египта и за
тянувшейся войной в Алжире. Серьез
ное беспокойство вызывают экономиче
ские затруднения (в частности — недо
статок жидкого топлива), возникшие в 
связи с нарушением англо-французски
ми интервентами судоходства по Суэц
кому каналу.

Это недовольство наблюдается даже в 
правящей социалистической партии. Как 
сообщает газета «Фран-тирер», 15 депу. 
татов-социалистов выражадот готовность 
поддержать члена руководящего коми
тета партии Андрэ Филипа, осуждающе
го политику правительства в Алжире и 
Египте. Парламентская группа этой пар
тии высказалась против новых налогов, 
предусмотренных проектом государст
венного бюджета, и решила направить к 
главе правительства делегацию, чтобы 
выразить свои опасения.

Вчера состоялось заседание парла- 
менской группы республиканской партии

радикалов и радикал-социалистов. Лидер 
этой партии Мендес-Франс заявил, что 
в результате франко-английской интер
венции в Египте экономическое развитие 
Франции оказалось в «серьезной опасно
сти». Впервые, сказал он, я вижу, как 
страна организует свою собственную 
блокаду. Мендес-Франс высказался за 
проведение в будущем конференции 
глав правительств четырех великих дер
жав и Индии. По его мнению, Франция 
должна перед этим урегулировать ал
жирскую проблему.

Газета «Комба» подчеркивает, что 
сейчас Франция оказалась в состоянии 
еще большей изоляции на международ
ной арене. Последние события, пишет 
газета, значительно ухудшают позиции 
правительства Ги Молле.

«Франция, — пишет газета «Либе- 
расьон», — переживает сейчас серьез
ный кризис. Страна голосовала за ле
вых, а нынешнее правительство, после 
робкой попытки претворить свою про
грамму в жизнь, пошло напопятную. 
Правительство управляет вразрез с по
лученным им мандатом. Оно опирается 
на правых».

К политической обстановке в Англии
ЛОНДОН, 21 ноября. (ТАСС). Газе

ты обсуждают сегодня политическое по
ложение в Англии в связи с болезнью 
премьер-министра Идена. Некоторые 
обозреватели считают его болезнь «ди
пломатической» и высказывают мнение, 
что подлинная причина кроется в обо
стрении разногласий в самой консерва
тивной партии и в правительстве по во
просу о политике Англии на Ближнем 
Востоке. Обозреватель газеты «Дейли 
геральд» Дерик Уинтертон подчеркива
ет, что сообщению о болезни Идена 
предшествовало заседание кабинета, на 
котором обсуждался суэцкий вопрос. 
«Полагают, — пишет он, — что на 
этом заседании вновь возникли разно
гласия между «умеренными» и сторон
никами «жесткой политики» в связи с 
обсуждением вопроса о пребывании 
войск в Порт-Саиде».

Политический обозреватель «Таймс» 
пишет, что премьер-министр заболел 
именно в трудный для правительства 
момент — как раз тогда, когда предсто
ит обсудить вопрос о выводе англий
ских войск из Египта.

Между тем, из сообщений парижских 
корреспондентов лондонских газет вид
но, что известие о болезни Идена вы
звало беспокойство во французских пра
вящих кругах. Корреспондент «Таймс» 
пишет, что в этих кругах опасаются, 
что болезнь Идена может означать из
менение английской политики на Ближ
нем Востоке. В этой связи корреспон
дент напоминает и о серьезных разно
гласиях по суэцкому вопросу, по-преж
нему существующих между француз
скими социалистами и английскими лей- 
бористам.и.

Волнения среди английских и французских 
солдат в Порт-Саиде

КАИР, 21 ноября. (ТАСС). • Газеты 
сообщают, что, согласно информации, 
полученной из Тель-Авива, среди аш- 
лийских и французских войск в Порт- 
Саиде имели место волнения и отказы 
выполнять приказ командования «рас
стреливать и убивать» гражданское на
селение.

В информации говорится, что спе

циально созданный военный трибунал 
рассмотрел дела 40 английских и фран
цузских солдат и моряков, обвиняемых 
в непослушании. #  вынес смертные 
приговоры двум французским военным 
морякам и одному английскому солдату 
за «подстрекательство к волнениям». 
37 человек приговорены к разным сро
кам тюремного заключения._______ _
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О Б Р А Щ Е Н И Е  Е Г И П Е Т С К О Г О  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  В  О О Н

КАИГ, 21 ноября. (ТАСС). Управле
ние информации сообщает, что египет
ское правительство направило Гене
ральному секретарю ООН послание, в 
котором, в частности, говорится:

Англо-французские войска продолжа
ют совершать акты жестокости против 
гражданского населения разрушенного 
Порт-Саида. Они обыскивают дома и на
падают на жителей города. Англо-фран
цузское командование ввело фактически 
военное положение, действуют военные 
суды. Командующий войсками признал, 
что глушатся все египетские радиопере
дачи, чтобы прервать всякую связь меж
ду этим городом и остальной частью 
страны. Агрессоры конфисковали все 
радиоприемники, принадлежащие граж
данскому населению или используемые 
им.

Египетское правительство считает эти 
акты вопиющим нарушением прав чело
века.

Англо-французские войска ввели оса
ду города, так что ни один иностранный 
корреспондент не может увидеть резуль
таты жестокого нападения, совершенно
го этими войсками. Они помешали 20 
корреспондентам различных националь
ностей войти в город. Больше того, они

стосляли по ним в течение некоторого 
времени и продержали их под арестом 
более 12 часов, после чего арестован
ных в закрытой машине вывезли на ок
раину города и приказали немедленно 
вернуться в Каир.

Кроме того, англо-фракцузские войска 
помешали миссии Красного Полумесяца 
в сопровождении медицинских сестер 
войти в город и тем самым лишили их 
возможности выполнить свою задачу. 
Англо-французские войска лишили не
счастных жителей, ставших жертвой 
варварской англо-французской бомбар
дировки с моря и воздуха, возможности 
получить медикаменты и продовольст
вие, которые миссия Красного Полуме
сяца привезла для них.

Агрессоры не позволили гражданским 
лицам соединиться со своими семьями, 
которые покинули Порт-Саид в то вре
мя, когда город подвергался бомбарди
ровкам.

Это лишь часть тех зверств, которые 
англо-французские войска совершили и 
продолжают совершать в городе Порт- 
Саиде в нарушение Декларации прав 
человека, принятой ООН, и тем самым в 
нарушение Устава ООН.

В послании содержится просьба рас. 
пространить его среди членов ООН.

Чрезвычайные вооруженные силы ООН
в Египте

КАИР, 21 ноября. (ТАСС). Как со
общает агентство МЕН, первый отряд 
норвежских войск численностью в 192 
человека, входящих в состав чрезвы
чайных вооруженных сил ООН, 21 но
ября выезжает из Абу-Сувейра в Порт- 
Саид для осуществления контроля над 
эвакуацией англо-французских войск.

20 ноября на аэродром Абу-Сувейр 
прибыло подразделение индийских 
войск численностью около 50 человек. 
Прибывает также еще одно подразделе
ние норвежских солдат.

По сведениям каирского радио, чис
ленность чрезвычайных вооруженных 
сил ООН не будет превышать 5 тысяч 
солдат и офицеров.

В оккупированном Порт-Саиде
БЕЙРУТ, 20 ноября. (ТАСС). По по

ступившим сюда сообщениям, в ре
зультате действий англо-французских 
войск в Порт-Саиде убито более 3.000 
мирных жителей, большая часть кото
рых — дети и женщины. Густонаселен
ный арабский квартал города Эт-Та- 
миль, улица Абасса и другие улицы в 
результате бомбардировок превращены 
в груду кирпича и камней. Если интер
венты замечали, что из какого-либо до
ма был произведен выстрел, они немед
ленно выгоняли всех его жителей на 
улицу, а дом поджигали. Самолеты 'с 
бреющего полета расстреливали скопле
ния народа на улицах. Английские 
солдаты изнасиловали дочерей извест
ного в городе торговца.

Египетские патриоты в занятых анг
ло-французскими интервентами районах 
решительно отказываются сотрудничать 
с интервентами. Почти все жители 
Порт-Фуада бежали из города. Это при
водит в бешенство интервентов, кото
рые в виде репрессий убивают египтян, 
отказывающихся работать на них.

Чтобы лишить жителей Порт-Саида 
сведений о моральной поддержке со 
стороны египетского народа, англичане 
начали заглушать передачи каирского 
радио.

Египтяне, живущие в районе Порт- 
Саида и испытавшие все ужасы англо
французской интервенции, полны гроз
ной ненависти к незваным пришельцам.

Израильские агрессоры не унимаются
АФИНЫ, 20 ноября. (ТАСС). Как 

здесь сообщают, израильское военное 
командование после прекращения огня 
в Египте производит концентрацию 
войск на границах других соседних 
арабских государств — Иордании и 
Сирии. В эти районы направляются 
бронетанковые, артиллерийские части и 
мотопехота. Уже переброшено около 10 
бригад. Наземным частям готовится 
поддержка авиации. В Израиле произ
водится дополнительная мобилизация и 
воинские части получают пополнения 
,из числа резервистов.

Сообщается также, что в Израиле на
ходятся переодетые в израильскую фор
му английские и французские воинские 
части, высадившиеся там во1 время 
военных действий против Египта. На 
израильских аэродромах находится свы
ше 150 самолетов французских воору
женных сил.

В пограничных районах с Иорданией 
и Сирией фактически введен режим 
осадного положения, установлен воен
ный контроль за передвижением граж
данского населения. Сосредоточенные 
на иорданской и сирийской границах 
израильские войска находятся в боевой 
готовности.

Аналогично тому, как это было нака
нуне военной агрессии Израиля против

Египта, израильская экстремистская пе
чать и политические деятели усиленно 
раздувают кампанию об опасности, ко
торая будто бы угрожает Израилю на 
этот раз уже со стороны Иордании и 
Сирии.

Осуществляя свои военные меры, 
правящие круги Израиля не скрывают 
захватнических планов по отношению к 
указанным государствам.

Все это говорит о том, что израиль
ские правящие круги, взявшие на себя 
тяжелую ответственность за агрессию 
против Египта, продолжают опасную 
политику, замышляя новую агрессию 
против других своих соседей. Они явно 
не извлекли должного урока из того, 
что агрессивные действия Израиля, а 
также Англии и Франции против Егип
та, были решительно осуждены народа
ми, что нашло свое выражение, в ча
стности, в решении Чрезвычайной сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

Народы миролюбивых стран Востока 
и . Запада, решительно осудившие ве
роломное нападение Англии, Франции и 
Израиля на Египет, не могут не высту
пить с самым серьезным предупрежде
нием по адресу правящих кругов Из
раиля против опасных последствий, ко
торые может повлечь за собой агрессия, 
подготавливаемая против Иордании и 
Сирии. ,_,

j  □  □

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совета СССР 

назначил Первого Заместителя Председа
теля Совета Министров СССР тов. Моло
това Вячеслава Михайловича Министром

государственного контроля СССР, освобо
див в связи с этим от обязанностей Ми
нистра государственного контроля СССР 
тов. Жаворонкова В. Г,

О О О
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
:о области 23 ноября ожидается пере- 
ленная облачность, без осадков, ветер 
ожный, 3 —7 метров в секунду, темпе- 
l n r v n a  в г а т я  .Я—8  rnanvcoR М п п о я а .

24 — 28 ноября —■ переменная об
лачность, в отдельные дни слабый 
снег, ветер южный, 3—7 метров в се
кунду, температура воздуха ночью 
8—13 градусов мороза, днем 2—7 гра
дусов мороза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова.
23 ноября — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.
24 ноября—«Филумена Мартурано». 
Драма в 3-х действиях.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 23 но

ября — новый художественный фильм 
«Правосудие». Сеансы: 10-15, 11-50,
1-25, 3, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55.
Для детей — художественный фильм 
«Дым в лесу». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 23 ноября — 
«Правосудие». Сеансы: 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 но
ября. Большой зал — «Кадриль». Се
ансы: 9-45, 11-30 1-15, 2, 3-45, 5-30,
7- 15, 9, 10-45. Малый зал — «Во имя
Родины». Сеансы: 12-25, 4-15, 6-10,
8- 05, 10. В 10-30 утра и в 2 часа дня 
для детей — «Дети капитана Гранта».

Машинно-дорожной станции № 66 
требуются на постоянную работу в Ше- 
гарском районе: трактористы, бульдозе
ристы, шоферы, механики по автотрак
торному делу, техники и инженеры- 
дорожники. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 35, телефон 39-12.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Л Г О А Л С К А О  С Т У Д И Й

Пятница, 23 ноября
19.00. Творческий вечер артиста со

ветского кино народного артиста 
РСФСР Бориса Андреева. В вечере 
принимает участие Московский вокаль
ный квартет. 20.00. Научно-популяр
ный фильм «Повесть об охоте». 21.00. 
Художественный фильм «Дело Румян
цева» (из цикла «Советские фильмы, 
удостоенные премий на международ
ных кинофестивалях»).

Коллектив механического фа
культета Томского ордена Трудо
вого Красного Знамени политех
нического института имени С. М. 
Кирова с глубоким прискорбием 
извещает о скоропостижной смер
ти старейшего работника институ

та, учебного мастера 
ЛЕБЕДЕВА 

Василия Ефремовича 
и выражает глубокое соболезно

вание семье покойного.

Коллектив завода «Томкабель» 
выражает глубокое соболезнова
ние семье врача 4-й поликлиники 

БАХИРЕВОИ 
Натальи Андреевны 

по поводу ее кончины.
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